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Já estão abertas as inscrições com isenção de taxa 
para o PAES de 05/08 a 16/08 e as inscrições com pa-
gamento de taxa: 16/09 a 13/10. Esta é a sua chance de 
ingressar na Unimontes com vagas especialmente reser-
vadas para estudantes do Ensino Médio. E temos uma 
grande novidade: agora oferecemos mais dois novos 
cursos incríveis - Farmácia e Cinema! 

Um trágico acidente envolvendo um carro e 
um caminhão dos Correios resultou na morte 
de mãe e filho na rodovia MGC-122, em Janaú-
ba. O acidente ocorreu nesta terça-feira no KM 
187 da rodovia. 

A Lei Federal nº 8.069, de 13 de julho de 1990, 
mais conhecida como Estatuto da Criança e do 
Adolescente, é a principal legislação brasileira so-
bre os direitos dos jovens. 

Em dois editais, empresa vai selecionar projetos com 
temáticas natalinas na capital e no interior do estado. Valor 
é o dobro do disponibilizado em edital no último ano.  A 
Cemig e o Governo de Minas, por meio da Secult, divulga-
ram, nesta terça-feira (6/8), dois editais que têm o objetivo 
de selecionar projetos culturais, a serem realizados em 
Belo Horizonte e nas cidades do interior do estado, que 
trabalham a temática natalina. 

Unimontes abre
inscrições para o PAES

AMAMS sediou reunião das entidades 
de classes em defesa do Hospital do 
Trauma

Natal da Mineiridade Cemig 2024 terá 
incentivo cultural de R$ 10 milhões 

CONEXÃO INDUSTRIAL NORTE DE MINAS

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho se 
reúnem com novo reitor Da UNIFIPMOC AFYA

DIVULGAÇÃO

Mãe e filho morrem em 
acidente na MGC-122, 
em Janaúba

Boas-vindas: Unimontes 
promove acolhida aos 
calouros do segundo 
semestre de 2024

A Associação dos Municípios da Área Mineira da SUDENE (AMAMS) sediou na noite de terça-feira (07/08), a reunião 
das entidades de classes do Norte de Minas com o secretário estadual de desenvolvimento econômico, Fernando Passá-
lio, para discutir o projeto do Hospital do Trauma do Norte de Minas. 
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Evento coloca hoje, frente 
a frente, fornecedores e 
prestadores de serviços, 
com as grandes indústrias

CMDCA investiu R$ 3,4 
milhões em projetos 
para proteção de 
crianças e adolescentes

“A universidade conta com 
um corpo docente altamente 
qualificado”, destaca reitor

Na manhã dessa terça-feira, (06/08), os gestores da Fundação Hospitalar de 
Montes Claros/Hospital Aroldo Tourinho – professor Paulo César Gonçalves 
de Almeida, presidente, professor Cláudio Medeiros Santos, vice-presidente, 
e a superintendente, enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra – foram re-
cebidos pelo novo reitor do Centro Universitário FIPMoc – UnifipMoc Afya, 
professor Rodrigo Ventura Rodrigues. 
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É tempo de celebrar o folclore brasileiro

Quanto custa o Dia dos Pais?

A realidade financeira dos atletas olímpicos

PAULO CÉSAR GONÇALVES DE ALMEIDA

LUIZ NEVES CASTRO
ESCRITOR NATURAL DO VALE DO SÃO FRANCISCO

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

Homem que é homem de ver-
dade respeita a mulher e a trata 
com respeito e dignidade. Agres-
são de qualquer espécie à mulher 

deve ser veementemente rejeitada 
e severamente punida. Os abutres 
de plantão só têm um lugar: a ca-
deia. Sem dó e sem piedade.

Devem ser denunciados. 
A mulher que é agredida tem 

que ter coragem para denunciar. 
Não pode se submeter. O medo 

pode ser fatal. Companheiro vio-
lento não é companheiro, é animal 
irracional e como tal deve ser tra-
tado.  Se temos conhecimento de 

algum caso, temos a obrigação de 
formular a denúncia. Não pode-
mos ser coniventes. 

Essas espécies nocivas e repug-

nantes, tidas como humanas, que, 
covardemente, agridem as mulhe-
res, não merecem a mínima com-
paixão, merecem prisão!

Em agosto, comemoramos o 
Mês do Folclore no Brasil com a 
passagem do Dia do Folclore em 
22/08. Esse é o momento de valo-
rizar o patrimônio imaterial que 
abrange tradições, lendas, mitos e 
festas que refletem a rica identidade 
e a história do nosso povo.  

Um dos principais símbolos des-
sa riqueza, que abrange e represen-
ta tanto da miscelânea cultural do 
nosso país, é o rio São Francisco, 
que percorre os estados de Minas 
Gerais, Bahia, Pernambuco, Sergipe 

e Alagoas.  
O “Velho Chico” desperta na 

comunidade ribeirinha os mais 
profundos sentimentos afetivos, 
exercendo influência sobre a ima-
ginação das pessoas –, além da 
força social e econômica que tem, 
também inspira inúmeros contos 
folclóricos. 

O próprio surgimento do rio é 
relatado de forma lendária. Conta 
a tradição que nas proximidades da 
Serra da Canastra, em Minas Gerais, 
havia uma grande tribo indígena na 

qual vivia uma bela mulher chama-
da Iati. Reza a lenda que foram suas 
lágrimas em abundância, vindas da 
tristeza por perder o noivo, que for-
maram toda a extensão do rio. 

Todo o Vale do São Francisco 
é repleto desse tipo de lenda. Há 
quem diga que os “contadores” 
revestem as narrativas de cores tão 
reais que muita gente se sente arre-
piada com tais contos.  

São muitos os personagens mi-
tológicos, alguns de origem indíge-
na, que povoam a imaginação do 

povo ribeirinho: Goiajara, Anhan-
gá, Angaí, Cavalo d’Água, Caboclo 
D’água, Mãe d’Água e tantos outros.  

E toda essa mitologia em volta 
dos seres e espíritos que moram 
nas profundezas do rio também ali-
menta as crenças sobre as famosas 
carrancas do São Francisco.  

As esculturas, feitas geralmente 
em barro ou madeira, são encon-
tradas principalmente em embarca-
ções fluviais e servem como amule-
tos protetores contra os perigos das 
águas.  

As barcas do São Francisco são 
as únicas embarcações populares 
de povos ocidentais que apresenta-
ram, de modo generalizado, figuras 
de proa, pelo menos nos últimos 
séculos.  

A origem das carrancas do São 
Francisco deve ter sido a imitação 
da decoração de navios de alto-mar, 
vistos nas capitais das Províncias da 
Bahia e do país pelos pequenos no-
bres e fazendeiros do São Francisco 
em suas viagens à civilização.  

Devemos agradecer ao isola-
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Preparem os cartões de crédito, 
pois o Dia dos Pais está chegando! 
No próximo domingo, 11 de agosto, 
vamos celebrar uma das datas mais 
importantes para o comércio, quase 
rivalizando com o Natal, Dia das Mães 
e Dia dos Namorados. Segundo da-
dos da Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL), mais de 110 
milhões de brasileiros vão desem-
bolsar cerca de R$ 25 bilhões para 
agradar os queridos pais. É, o amor 
paterno realmente não tem preço, 
mas parece que os presentes têm e, 

geralmente, não são baratos.
A pesquisa da CNDL mostra que 

47% dos consumidores vão presen-
tear com roupas, 35% vão optar por 
perfumes e cosméticos e 27% vão 
escolher calçados. Ou seja, seus pais 
provavelmente vão ganhar um novo 
visual, cheirar bem e andar na moda. 
A dúvida que fica é se vão mesmo 
usar esses presentes ou se vão para o 
fundo do armário junto com a gravata 
do ano passado.

Agora, vamos falar da inflação, 
essa velha conhecida. De acordo 

com a análise mais recente, os preços 
dos itens básicos para um churrasco, 
aquele evento típico do Dia dos Pais, 
tiveram variações consideráveis. O 
arroz subiu 30,13%, a batata-inglesa 
deu um salto de 69,90%, o tomate 
aumentou 19,98%, e a cenoura foi 
inflacionada em 27,13%. A cerveja, 
indispensável para o churrasco, teve 
um aumento de 5,96%, enquanto ou-
tras bebidas alcoólicas subiram ainda 
mais, registrando um aumento de 
11,14%.

Mas, nem tudo está perdido! As 

carnes, felizmente, ficaram mais aces-
síveis. O contrafilé caiu 5,64%, a alca-
tra teve uma redução de 6,67%, e a 
picanha diminuiu 4,99%. Para quem 
prefere evitar a fumaça e a bagunça 
em casa, comer fora também ficou 
um pouquinho mais caro, com a ali-
mentação fora do domicílio subindo 
4,24%.

Os preços dos presentes também 
estão uma festa! Os aparelhos ele-
troeletrônicos tiveram uma pequena 
deflação de 0,90%. As roupas mascu-
linas subiram 2,96%, sapatos masculi-

nos aumentaram 1,99%, e relógios de 
pulso tiveram uma inflação de 1,94%. 
Perfumes subiram 3,28%. E falando 
em São Paulo, a terra das oportuni-
dades e dos preços variáveis, as coi-
sas não são tão diferentes. O arroz 
aumentou 30,92%, a batata-inglesa 
65,42%, o tomate 26,11%, e a cenou-
ra 28,79%. O contrafilé caiu 6,33%, a 
alcatra 9,44% e a cerveja subiu 6,80%. 
Já os aparelhos eletroeletrônicos 
subiram 1,03%, roupas masculinas 
1,42%, sapatos masculinos caíram 
1,30%, e relógios de pulso subiram 

4,55%. Perfumes deram um salto de 
6,65%, alimentação fora do domicílio 
subiu 3,99%, e cinema, teatro e con-
certos 6,79%.

Então, caros leitores, fica a dica: 
quem se programa e busca economi-
zar, costuma optar pelas compras on-
line. Quem deixa para a última hora e 
prefere a boa e velha loja física, prepa-
re-se para encarar pequenas variações 
no preço. Afinal, o amor não tem pre-
ço, mas o presente do Dia dos Pais, 
definitivamente, tem. E como tem!

Olha, minha gente, tem coisa que 
só rindo pra não chorar. Esses atletas 
olímpicos são mesmo uns heróis, 
mas não do jeito que a gente pensa. 
Quer dizer, todo mundo imagina que 
ganhar uma medalha de ouro é o ca-
minho direto pro pote de ouro, tipo 
fim de arco-íris de desenho animado. 
Mas a realidade é um pouco mais 
dura, ou melhor, quase sempre é um 
nocaute.

Vamos começar pelo básico: quem 
sobe no pódio ganha prêmios em di-
nheiro. Claro, dependendo do país, 
esse prêmio pode ser uma fortuna 
ou um troquinho pra um lanche no 
boteco da esquina. Mas e a maioria 
dos atletas que não chega ao pódio? 
Esses, meus amigos, muitas vezes 
estão lascados. Precisam de outros 
empregos pra financiar seus sonhos 

olímpicos, mesmo sendo alguns dos 
melhores atletas do mundo.

Segundo uma pesquisa de 2024 
da Global Athlete, grupo de defesa fo-
cado no bem-estar dos atletas, cerca 
de 71% dos olímpicos, paralímpicos e 
aspirantes têm um emprego remune-
rado fora do esporte. Em 2020, 58% 
dos quase 500 atletas de elite entre-
vistados pela organização disseram 
não se considerar financeiramente 
estáveis. Muitos competidores afirma-
ram depender de dinheiro dos pais, 
prêmios de campeonatos e empregos 
flexíveis para pagar as contas.

E olha só o custo da brincadeira: 
anos de treinamento caro e horas 
diárias de preparação, o que muitas 
vezes dificulta manter um emprego 
em tempo integral. Treinar para es-
portes como tiro com arco, tênis de 
mesa, esgrima e ginástica pode custar 

uma fortuna por ano, além dos custos 
de viagem para competições, equipa-
mentos e outras despesas.

No Brasil, quase 90% dos atletas 
olímpicos fazem parte do Bolsa Atle-
ta, um programa mantido pelo go-
verno federal desde 2005. Por meio 
do auxílio, os competidores na ca-
tegoria Pódio podem receber até R$ 
16.629,00 por mês. Parece um bom 
dinheiro, né? Mas tenta pagar todos 
os custos que esses atletas têm com 
esse valor. É complicado.

Em Tóquio 2020, dos 309 com-
petidores brasileiros, 33 conciliavam 
o esporte com outros empregos, 131 
não tinham patrocínio, 36 faziam per-
mutas e 41 faziam vaquinhas para ar-
recadar dinheiro. Segundo os valores 
definidos pelo COB (Comitê Olímpi-
co do Brasil), nas modalidades indivi-
duais, medalhistas de ouro recebem 

R$ 350 mil, enquanto os de prata R$ 
210 mil e os de bronze R$ 140 mil. 
Outros países pagam muito mais — 
Cingapura premia os medalhistas de 
ouro com US$ 737.000 (R$ 4,2 mi-
lhões), mas não ganha uma medalha 
olímpica desde 2012.

E aí a gente vê cada história... Jack 
Laugher, medalhista de bronze da 
Grã-Bretanha no salto ornamental, 
e Robbie Manson, remador da Nova 
Zelândia, publicam conteúdo pago 
no site de assinaturas OnlyFans para 
conseguir se sustentar. “Ganho mais 
do que o dobro do que ganharia 
como atleta. Interpretem como quise-
rem, mas estou ganhando mais com o 
OnlyFans do que com o remo”, disse 
Manson à Reuters. A boxeadora dos 
EUA Morelle McCane, que foi elimi-
nada da disputa por medalhas em 
uma luta apertada nas oitavas de final, 

teve vários empregos flexíveis pagos 
por hora. Trabalhou como palhaça de 
festa de aniversário, supervisora de 
creche e entregadora para chegar aos 
Jogos de Paris 2024.

Alguns competidores fizeram 
fortuna com seus esportes fora dos 
jogos olímpicos. Simone Biles, maior 
medalhista da ginástica, ganhou US$ 
7,1 milhões (R$ 40,7 milhões) no 
ano passado, segundo estimativas da 
Forbes. Jogadores da NBA, como o 
bilionário LeBron James, Giannis An-
tetokounmpo e Stephen Curry são os 
atletas mais bem pagos de Paris 2024, 
com ganhos em 2023 entre US$ 102 
milhões (R$ 587 milhões) e US$ 
128,8 milhões (R$ 742 milhões) cada.

Por fim, a carreira de um atleta de 
alto rendimento pode começar cedo 
e terminar antes mesmo dos 30 anos. 
Por isso, alguns esportistas preparam 

os próximos passos profissionais em 
outros ramos. Rebeca Andrade, por 
exemplo, concilia os treinamentos e 
as vitórias olímpicas com os estudos 
em psicologia. Flavia Saraiva cursa 
publicidade, e a veterana Jade Barbo-
sa se formou em marketing. O ginasta 
Rayan Dutra cursa educação física, a 
tenista Beatriz Haddad é formada em 
administração e a porta-bandeira da 
delegação Raquel Kochhann, capitã 
da seleção feminina de Rugby, é for-
mada em educação física.

Na próxima vez que ver um atle-
ta olímpico no pódio, lembre-se: ele 
pode ter um segundo emprego como 
palhaço de festa infantil, engenheiro 
ou estrela do OnlyFans. A vida não é 
fácil, nem mesmo para os campeões. 
Por isso há muito choro e ranger de 
dentes ao perder por milésimos de 
segundos.

mento em que viviam os habitantes 
do médio São Francisco o fato de 
terem criado um tipo de figura de 
proa inédito em todo mundo: pe-
ças de olhos esbugalhados, misto 
de homem, com suas sobrancelhas 
arqueadas, e de animal, com sua 
expressão feroz e sua cabeleira le-
onina. 

As manifestações populares no 
Vale (romarias, festas, cantorias e 
rezas, procissões, crendices etc.) 
são carregadas de símbolos; como 
escritor são-franciscano, eu não 
poderia deixar de enaltecer o fol-
clore da região, fonte inesgotável 
de inspiração para as artes e para 
a literatura.  

Essa contribuição mantém vivas 
as origens da cultura brasileira, tra-
zendo-a para as produções contem-
porâneas em uma celebração inesti-
mável de orgulho nacional.  

Ainda que meu livro “Onde 
eu nasci passa um rio” seja uma 
adaptação livre da tragédia “Édipo 
Rei”, de Sófocles, como escritor 
são-franciscano, não poderia deixar 
de enaltecer o folclore da região. O 
Realismo Mágico presente na obra 
contribui para retratar a riqueza 
cultural do Vale do Rio São Fran-
cisco com a utilização de lendas e 
mitos regionais, empregando esses 
símbolos no plano temático e inse-
rindo no enredo acontecimentos 
e situações inusitadas, absurdas e 
inexplicáveis.

Nesse mês, então, deixo o convi-
te para que você revisite o folclore 
da sua região com seus filhos, netos 
e todas as crianças do seu convívio. 
Essas histórias e personagens só se 
manterão vivos se forem comparti-
lhados com as novas gerações. 
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AMAMS sediou reunião das entidades de 
classes em defesa do Hospital do Trauma

Délio Pinheiro e Eduardo Avelino Jota são oficializados 
como candidatos a prefeito e vice em convenção 
partidária

Endurecimento das penas é avanço da aplicação da Lei Maria 
da Penha, mas mudança cultural ainda é necessária, dizem 
promotores

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da SUDENE (AMAMS) 
sediou na noite de terça-feira 
(07/08), a reunião das entidades 
de classes do Norte de Minas com 
o secretário estadual de desen-
volvimento econômico, Fernando 
Passálio, para discutir o projeto do 
Hospital do Trauma do Norte de 
Minas. Os dirigentes das entidades 
pediram ajuda do secretário para 
reforçar com o governador Romeu 
Zema colocar a obra de R$ 315 mi-
lhões no acordo da tragédia de Ma-
riana. O primeiro passo é discutir o 
projeto com o secretário estadual 
de saúde, Fábio Bachareti e sua 
equipe técnica. Passálio vai marcar 
a reunião dos dirigentes das entida-
des com o secretário.

Desde o ano de 2013 que o Nor-
te de Minas luta para a construção 
do Hospital do Trauma, que teve a 
iniciativa do então superintendente 
da Santa Casa, Samuel figueira. Ele 
lembra que a implantação do hospi-
tal é justificado pelo fato de Montes 
Claros ser o segundo entrocamento 
rodoviário do Brasil, com fluxo de 
mais de 15 mil caminhões por dia e 
grande quantidade de acidentes. Sa-
muel lembra que o modelo propos-
to só existia em Uberlândia e depois 
foram criados hospitais regionais em 
vários municípios de médio porte, 
mas Montes Claros ficou de fora na 
negociação do acordo de Brumadi-
nho. Samuel Figueira lembra que o 
Procurador Geral de Justiça Jarbas So-
ares Júnior se prontificou a colocar a 

obra do Hospital do Trauma, no acor-
do de Mariana, desde que o Estado 
concorde.

O secretário-executivo da Amams, 
Fellipe Leal, participou da reunião 
representando o presidente, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho, salientou a importância 
desta obra, que atenderá o Norte de 
Minas, Vale do Jequitinhonha e Mucu-
ri, além do sul e sudoeste da Bahia, 
alcançando aproximadamente 2,5 
milhões de pessoas. Dalton Max, pre-
sidente do Conselho de Veneráveis 
do Norte de Minas (Convernorte) 
salientou que este hospital terá um 
custeio mais baixo para o sistema úni-
co de saúde – SUS com a economia 
de escala, pois já existe a cultura no 
Norte de  Minas de que todos casos 

de alta complexidade são resolvidos 
em Montes Claros. 

Os dirigentes das entidades deli-
beraram que esgotadas as conversa-
ções com a classe política, será aberta 
uma campanha de mobilização com a 
população, através dos meios de co-
municação, adesivagem de carros 
e outdoors nas cidades do Norte 
de Minas. O presidente da Amams, 
José Nilson, o Nilsinho, salienta 
que a Amams sempre trabalhou 
junto à todas entidades de classes 
em defesa das demandas do Norte 
de Minas e a entidade foi criada em 
1977 com este perfil, na época em 
torno da eletrificação no Norte de 
Minas e depois com a pavimenta-
ção das BRs 122, 135 e 251 e das 
barragens de Irapé e agora Jequi-

Em clima festivo, a convenção 
“A Força do Povo” dos partidos 
PDT, Solidariedade, Republicanos 
e federação PSDB e Cidadania re-
alizada na noite de segunda-feira 
(5/8), oficializou a candidatura do 
jornalista Délio Pinheiro a prefeito 
e do médico Eduardo Avelino Jota a 
vice-prefeito de Montes Claros.

O evento aconteceu no auditó-
rio do CIMAMS no Bairro Melo e 
teve a participação de cerca de 500 
pessoas. Além do prefeito e vice 

também foram oficializados os can-
didatos a vereadores do PDT e So-
lidariedade com chapas completas 
sendo 24 nomes em cada partido.

Em seu discurso o candidato a 
prefeito pelo PDT Délio Pinheiro 
disse que a cidade precisa avançar 
em todas as áreas

Obras como asfalto e outras 
estruturas são importantes, mas a 
saúde, educação, o social, esporte 
e cultura não pode ser deixado de 
lado. A prefeitura não é banco para 

guardar dinheiro, tem que investir 
em benefícios para atender toda a 
população – afirmou.

O jovem médico Eduardo Ave-
lino Filho, que foi o indicado pelo 
partido Solidariedade para com-
por a chapa como vice-prefeito foi 
aplaudido ao falar sobre o novo 
período projetado para Montes 
Claros.

Está na hora da cidade ter uma 
renovação política e administrativa, 
com mais investimentos na saúde e 

uma melhor atenção ao empreen-
dedorismo – enfatizou o candidato.

A convenção teve a presença de 
diversas autoridades, entre elas o 
deputado federal Mario Heringer 
e o ex-deputado Carlos Pimenta, 
presidentes do PDT estadual e 
local, respectivamente. Por vídeo 
o ex-governador de Minas Aécio 
Neves, e os deputados federais 
Zé Silva (SDD) e Paulo Abi-Ackiel 
(PSDB) mandaram suas mensagens 
de apoio.

Os 18 anos da promulgação da Lei 
Maria da Penha, completados nesta 
quarta-feira, 7 de agosto, convidam a 
sociedade como um todo a repensar 
a cultura sexista que naturalizava – e, 
em muitos casos, ainda naturaliza – 
agressões psicológicas, patrimoniais 
e físicas no ambiente doméstico. Isso 
inclui as instituições da Justiça e seus 
membros, tais como os promotores 
de Justiça do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG). “Eu tenho a 
percepção de que não se trata de data 
comemorativa, mas uma data para 
reforçarmos o compromisso firmado 
perante a Comissão Interamericana 
de Direitos Humanos de se processar 
e julgar no tempo razoável os agres-
sores de mulheres num contexto de 
violência doméstica e familiar”, avalia 
o promotor de Justiça Daniel Augusto 
de Camargo Lima Campos, da comar-
ca de Pedra Azul, no Vale do Jequiti-
nhonha.

Lima Campos vem enfrentando, 
desde 2021, um caso de feminicídio 
ocorrido em Divisa Alegre que vem 
desafiando o compromisso com 
a celeridade da Justiça. Em março 
daquele ano, um policial militar de 
outro estado teria assassinado uma 
cirurgiã dentista com a qual mantinha 
relacionamento afetivo. De acordo 
com o inquérito policial, ele teria 
atingido a cabeça da namorada com 
um tiro certeiro. O crime ocorreu na 
casa dela, de madrugada. O inquéri-
to policial apontou que o agressor 
usou sua arma de serviço para atacar 
a namorada, pelas costas, quando ela 
tentava sair da própria casa. Três anos 
e quatro meses após a ocorrência, o 
caso ainda aguarda a data de designa-
ção da sessão de julgamento perante 
o Tribunal Popular do Júri.

“Para além do luto da morte, os fa-
miliares da vítima vivem um segundo 
luto, que é o luto da impunidade, que 
só vai cessar quando o réu for levado 
a julgamento”, avalia Lima Campos

O enfrentamento de um caso gra-
ve como este tem levado Lima Cam-
pos a refletir sobre os desafios do co-
tidiano do enfrentamento à violência 
doméstica. Ele estima que 80% das 18 
audiências semanais que realiza na 1ª 

Promotoria de Justiça de Pedra Azul 
estejam ligadas a casos de violência 
contra a mulher. Diante do cotidiano 
conturbado, o promotor entende que 
o papel do MPMG passa por quebrar 
os ciclos de violência. Isso depende, 
entre outros fatores, do aumento da 
formalização das denúncias por parte 
das vítimas. “Nós tentamos mostrar às 
vítimas que o ciclo só vai se encerrar 
quando ela contribuir com a Justiça, 
quando ela testemunhar e nos trazer 
o seu relato completo”, explica. Para 
tanto, ele tenta mostrar para as mu-
lheres o sucesso das medidas prote-
tivas de urgência previstas na lei. “A 
Polícia Militar faz rondas preventivas 
para analisar se as medidas estão sen-
do cumpridas. Os agressores que des-
cumprem as medidas, entrando em 
contato com a vítima ou não, podem 
responder até com prisão preventi-
va”, afirma.

Além disso, promotor avalia que 
o sexismo, pano de fundo da violên-
cia doméstica, é estrutural e permeia 
todas as classes sociais, ao contrário 
do entendimento do senso comum 
segundo o qual as mulheres pobres 
são as únicas vítimas. “O caso de Divi-
sa Alegre desmistifica a impressão de 
que a violência doméstica acontece 
só dentro de um contexto doméstico 
de famílias de baixa renda. O machis-
mo, grande causador do feminicídio 
no Brasil, é um problema estrutural 
que permeia todas as classes sociais”, 
avalia.

Outro caso brutal foi enfrentado 
em 2022 pelo promotor de Justiça 
Caio César Espírito Santo do Nasci-
mento, que atua na comarca de Sa-
linas. Num feriado de 21 abril, uma 
adolescente de 15 anos desapareceu 
ao sair de casa. Durante semanas, 
a mãe dela procurou por notícias, 
reunindo mensagens de whatsapp 
e conversando com amigas da filha. 
Ela então levou à polícia indícios que 
indicavam o feminicídio e procurou 
o MPMG. A partir dali, deu-se início 
ao inquérito policial, que acabou por 
confirmar a suspeita de que o namo-
rado da adolescente, um trabalhador 
rural, a assassinou em um local ermo, 
com golpes de canivete no abdômen 

e de capacete na cabeça, e depois 
enterrou o cadáver. O crime causou 
grande comoção na cidade, seja pela 
idade da vítima, seja pela futilidade 
do motivo.

Em Salinas, os casos de violência 
doméstica são tratados pela 2ª Pro-
motoria de Justiça, mas Nascimento, 
lotado na 1ª Promotoria, foi escalado 
para cuidar do caso por se tratar de 
homicídio qualificado como femini-
cídio. Refletindo sobre a trajetória 
neste caso, o promotor comenta que 
a lei parece estar, aos poucos, se en-
raizando na sociedade, a despeito da 
cultura sexista que ainda impera. No 
entanto, diante do cenário do femini-
cídio de Salinas, Nascimento ressalta 
que as campanhas de conscientização 
e sensibilização precisam também dar 
atenção à zona rural. Isso envolveria o 
uso de linguagens mais direcionadas 
a esse público, além da mobilização 
de redes de apoio às políticas públi-
cas, como escolas, centros de referên-
cia da assistência social, conselhos tu-
telares e o próprio Ministério Público. 
“Quando lemos os documentos de 
algum caso de violência doméstica na 
zona rural, percebemos que são um 
quadro já sistemático de agressões”, 
relata o promotor.

Na percepção do promotor de 
Justiça, a menção a perseguições ou 
cerceamento da liberdade econômica 
estão crescendo nos boletins de ocor-
rência. Isso demonstra que violências 
sem marcas físicas também são leva-
das em consideração, fato importante 
para a aplicação concreta da lei. “Te-
mos muitos casos nos plantões em 
que a mulher, no seu depoimento 
de vítima, menciona um quadro de 
opressão psicológica, afirma que se 
sente abalada psicologicamente. Essa 
é uma nova faceta no combate à vio-
lência contra a mulher”, opina.

HISTÓRICO - A Lei Maria da 
Penha é um importante marco na 
legislação brasileira, incorporando 
mecanismos para o enfrentamento à 
violência doméstica e familiar contra 
a mulher. Embora não se trate de uma 
lei penal, ela estabeleceu regras mais 
rigorosas para os crimes perpetrados 

no ambiente doméstico e familiar. 
Entre as ações está a responsabiliza-
ção dos autores da violência, além de 
ações no eixo da prevenção, assistên-
cia e garantia de direitos.

A partir do registro de um fato 
criminoso, é deflagrada a investigação 
em um inquérito policial, que, uma 
vez concluído, é encaminhado ao 
Ministério Público. A promotora ou 
o promotor de Justiça deflagra a ação 
penal contra o autor da violência ou 
arquiva o procedimento, se não esti-
verem presentes os requisitos míni-
mos exigidos.

As inovações da Lei Maria da Pe-
nha foram resultado de um amplo 
debate público à época. As discussões 
vinham embasadas, de antemão, em 
dois documentos internacionais que 
cobravam atitudes dos países signa-
tários, entre os quais estava o Brasil. 
A Convenção para Prevenir, Punir e 
Erradicar a Violência contra a Mulher, 
mais conhecida como Convenção de 
Belém e publicada pela Comissão In-
teramericana de Direitos Humanos 
(CIDH), tratou do assunto em 1994. 
Quinze anos antes, o tema havia sido 
abordado na Convenção para Elimi-
nação de Todas as Formas de Discri-
minação contra a Mulher (Cedaw, na 
sigla em inglês), publicada pela Orga-
nização das Nações Unidas (ONU).

No entanto, 45 anos após a Ce-
daw, a percepção de um cenário ain-
da crítico e enraizado na sociedade é 
comprovado pelo Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública. A publicação, 
de responsabilidade da organização 
da socidade civil Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, analisa dados dos 
governos estaduais, incluindo polícias 
militares e civis, e dedica um capítulo 
específico sobre violência doméstica. 
A perspectiva do documento é de 
que, comparando os dados de 2023 
com os anos anteriores, a violência 
contra a mulher segue crescendo no 
Brasil. As estatísticas levam em conta 
os homicídios e feminicídios consu-
mados e tentados, agressões em con-
texto de violência doméstica, ameaça, 
perseguições, violência psicológica 
e estupro. Todos esses indicadores 
tiveram elevação, com exceção do 

homicídio, que caiu 0,1%. Entretanto, 
a publicação alerta que há uma ten-
dência de migração das notificações 
de homicídio para o enquadramento 
como feminicídio. Esta última tipolo-
gia de crime aumentou 0,8% na com-
paração com 2022.

A mudança no enquadramento 
dos crimes é um fenômeno espe-
rado tendo em vista os dez anos da 
promulgação da lei 13.104, de 2015. 
A nova legislação complementa a Lei 
Maria da Penha ao tipificar como fe-
minicídios e qualificar como hedion-
dos os crimes em que a mulher tenha 
sido vítima de homicídio em função 
da sua condição de gênero e no con-
texto de violência doméstica. “Hoje, 
quase dez anos depois, é de se espe-
rar que os profissionais do sistema de 
justiça como um todo, e em especial 
os responsáveis por este primeiro 
registro – os policiais – estejam mais 
adaptados a reconhecer o feminicídio 
e diferenciá-lo das demais formas de 
homicídio, o que deve impactar na 
qualidade do registro”, explica o anu-
ário.

ESTATÍSTICAS - Na opinião da 
coordenadora do Centro de Apoio 
Operacional às Promotorias de Justi-
ça de Combate à Violência Doméstica 
e Familiar contra a Mulher (Cao-VD), 
Patrícia Habkouk, apesar ainda da 
necessidade de mudança cultural, 
houve avanço quanto à interpretação 
da legislação. A promotora de Justiça 
defende que a ampliação das denún-
cias e dos pedidos e dos deferimen-
tos de medidas protetivas de urgência 
contribuem para a redução dos casos 
de feminicídio. Ela está em fase final 
de um estudo de 497 casos de femini-
cídio consumados entre 2021 e 2023 
em Minas Gerais.

Apesar dos desafios de uma 
pesquisa desse porte, realizada de 
forma artesanal, os dados prelimina-
res apontam um cenário de maior 
responsabilização dos autores das 
mortes violentas de mulheres. A aná-
lise dos boletins de ocorrência e dos 
processos judiciais mostraram que 
em 43% dos casos houve prisão em 
flagrante dos autores. Em 69% dos ca-

sos, o processo criminal destinado à 
responsabilização dos feminicidas foi 
iniciado. Dos acusados submetidos a 
julgamento perante o Tribunal Popu-
lar do Júri, 93% foram condenados 
por homicídio e, desses, 90% tiveram 
a qualificadora do feminicídio reco-
nhecida. A publicação completa será 
lançada no dia 23 de agosto, Dia Esta-
dual do Combate ao Feminicídio.

Patrícia Habkouk destaca que du-
rante anos a Lei Maria da Penha teve 
sua constitucionalidade questionada 
e que apenas em 2012, o Supremo 
Tribunal Federal (STF) reconheceu 
a constitucionalidade da referida 
norma e, de lá para cá, o trabalho do 
MPMG tem sido diário para a aplica-
ção da Lei. A ampliação da concessão 
das medidas protetivas e a respon-
sabilização dos autores, conforme 
detectados na pesquisa, tem auxilia-
do no alcance do principal objetivo 
da lei, que é assegurar a mulheres e 
meninas o direito a uma vida livre de 
violência.

A promotora destaca, ainda, a 
atuação das instituições em rede são 
importantes. “O trabalho de uma ins-
tituição impacta no trabalho da outra. 
No caso dos autores de feminicídio, 
a Polícia Militar realiza um trabalho 
importante quando é acionada e se 
depara com a cena de um femini-
cídio, isolando a área, acionando 
a Polícia Civil, que aciona a perícia 
técnica e colhe os dados periciais 
relevantes que irão compor o in-
quérito policial”, explica. Uma vez 
terminadas as investigações, o Mi-
nistério Público ajuíza ação penal 
e adota medidas para punição do 
feminicida. O Poder Judiciário, por 
meio de juízes ou do conselho de 
sentença, se soma a este processo 
julgando o agressor.

“Todas as pessoas envolvidas no 
cumprimento da Lei Maria da Penha 
trabalham para que as mulheres 
acessem ao sistema de proteção pre-
visto na lei no primeiro episódio de 
violência e sigam vivas. Quando uma 
mulher morre porque não conseguiu 
apoio e proteção, não só o poder pu-
blico mas toda a sociedade falhou”, 
conclui.

Completando 18 anos nesta quarta-feira, a legislação de combate à violência doméstica ainda tem muitos desafios, como 
maior aplicação de medidas protetivas de urgência

taí , da estadualização do ensino 
superior e varias outras causas. 

“Unidos somos fortes” – explica o 
presidente.
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Da esquerda para a direita: professor Cláudio Medeiros, vice-presidente do HAT, professor Rodrigo Ventura 
Rodrigues, reitor da UnifipMoc, professor Paulo César de Almeida, presidente do HAT; e enfermeira Ana Paula 

Lopes Santos Guerra, superintendente do HAT. 

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho se reúnem com novo Reitor da UnifipMoc Afya

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho se 
reúnem com novo reitor Da UNIFIPMOC AFYA

Colesterol alto afeta 27,4% das 
crianças e adolescentes no Brasil 

Durante a reunião, os gestores reafirmaram a parceria entre as instituições e discutiram novas 
iniciativas e projetos que possam promover o crescimento e o desenvolvimento profissional dos 
acadêmicos

A equipe do Instituto de Ener-
gia e Meio Ambiente (IEMA) publi-
cou o artigo científico “Photovol-
taic systems, costs, and electrical 
and electronic waste in the Legal 
Amazon: An evaluation of the Luz 
para Todos Program” na revista 
Renewable and Sustainable Ener-
gy Reviews (edição Volume 203), 
em julho deste ano. A pesquisa 
avaliou a capacidade dos agentes 
do setor em atender à demanda 
pela universalização do acesso à 
energia elétrica via Programa Na-
cional de Universalização do Aces-
so e Uso da Energia Elétrica - Luz 

para Todos (LpT), incluindo os 
aspectos econômicos envolvidos 
no processo de universalização 
e a gestão de resíduos e logística 
reversa desses sistemas. Trata-se 
de um estudo divulgado em uma 
das revistas científicas mais impor-
tantes do mundo para o setor de 
energia.

As descobertas indicam uma 
demanda de até 15 milhões de 
módulos fotovoltaicos, baterias e 
inversores com um custo de R$ 
38 bilhões (cerca de USD 7,4 bi-
lhões). Ao longo de 33 anos, se-
riam geradas entre 58 e 234 mil 

toneladas de resíduos eletrônicos. 
“O trabalho avalia o Programa Luz 
para Todos e as tecnologias sola-
res e de baterias para atender às 
comunidades remotas”, resume 
Vinícius Oliveira, um dos autores 
do estudo e líder de projetos do 
IEMA. “A consolidação de resul-
tados mostra o tamanho físico e 
econômico do acesso. Além disso, 
a pesquisa aponta que ele pode 
ser menos oneroso para a popu-
lação, que hoje tem energia por 
meio de geradores a derivados 
do petróleo ou estão no escuro, 
provendo uma energia barata e 

O colesterol alto é uma amea-
ça silenciosa que afeta milhões de 
pessoas. Dados da Sociedade Bra-
sileira de Cardiologia (SBC) reve-
lam que 40% dos adultos no país 
sofrem com a condição. Crianças 
e adolescentes também não es-
tão livres dos riscos do colesterol 
alto, visto que 27,4% também têm 
o problema, conforme estudo de 
pesquisadores da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG). 
A boa notícia é que existem manei-
ras simples de identificar e tratar 
a condição precocemente, o que 
pode fazer uma grande diferença 
na saúde futura desses jovens.

O colesterol é uma gordura es-
sencial para o funcionamento do 
corpo. Ele é necessário para a pro-
dução de hormônios, vitamina D 
e diversas substâncias que ajudam 
na digestão. De acordo com a So-
ciedade Brasileira de Endocrino-
logia e Metabologia (SBEM), cerca 
de 70% do colesterol no corpo é 
produzido pelo fígado, enquanto 
os outros 30% vêm dos alimentos 
que ingerimos. No entanto, quan-
do em excesso, pode se acumular 
nas paredes das artérias, levando a 
sérios problemas de saúde, como 
doenças cardíacas e derrames. Por 
isso, o Brasil celebra, anualmente, 
em 8 de agosto, o Dia Nacional 
de Combate ao Colesterol, para 

conscientizar a população sobre a 
importância de manter seus níveis 
sob controle.

Segundo a bioquímica Luciana 
Figueira, coordenadora técnica 
no Sabin Diagnóstico e Saúde, o 
colesterol em crianças pode ser 
monitorado cuidadosamente por 
exames de sangue. Os níveis nor-
mais são até 170 miligramas por 
decilitro (mg/dL). “O colesterol é 
transportado no corpo pelas pro-
teínas HDL e LDL. O HDL, conhe-
cido como ‘bom’ colesterol, deve 
estar acima de 45 mg/dL, enquan-
to o LDL, chamado de colesterol 
‘ruim’, deve estar abaixo de 110 
mg/dL”, explica a especialista.

Para entender melhor, imagine 
que o colesterol é como uma cera 
que pode se acumular dentro dos 
canos de uma casa. Em demasia, a 
cera pode entupir os canos, difi-
cultando a passagem da água. Da 
mesma forma, o excesso de coles-
terol pode obstruir as artérias, di-
ficultando a circulação do sangue 
e aumentando o risco de doenças 
cardíacas.

Luciana Figueira recomenda 
que crianças com obesidade, dia-
betes, ou histórico familiar de do-
enças cardíacas façam exames de 
colesterol entre 2 e 8 anos de ida-
de. “Além disso, todas as crianças 
entre 9 e 12 anos devem fazer o 

exame antes da puberdade. Após 
essa fase, vale a regra do exame 
anual”. Os dois exames mais co-
muns para medir os níveis de 
colesterol são o perfil lipídico e 
o VLDL (sigla em inglês para lipo-
proteína de baixa densidade), que 
avaliam a quantidade de gordura 
no sangue e indicam se os níveis 
do paciente ultrapassam a média 
indicada para a idade.

Ela lembra que a tendência do 
colesterol alto surgir em crianças 
e adolescentes é maior em fa-
mílias com histórico de doenças 
cardiovasculares. O excesso de 
gordura na corrente sanguínea 
pode provocar desde o Acidente 
Vascular Cerebral (AVC) até infar-
tos. “Os pais desempenham papel 
crucial na prevenção do problema 
junto aos filhos, e devem incenti-
var hábitos saudáveis desde cedo.”

PERIODICIDADE DO 
MONITORAMENTO 

Simples e rápido, o exame de 
colesterol é feito a partir de uma 
amostra de sangue e, na maioria 
dos casos, não exige jejum. “Para 
crianças acima de quatro anos, 
deve ser repetido a cada cinco 
anos. No entanto, se os pais tive-
rem colesterol alto antes dos 40, 
o procedimento deve ser anual. Já 

de qualidade. Se o direcionamen-
to econômico da política pública 
atuasse no custo de capital dos sis-
temas, o preço da energia elétrica 
desses sistemas poderia ser inferior 
ao preço da energia cobrada pelas 
distribuidoras locais. Essa ação, so-
mada à já existente tarifa social de 
energia elétrica, poderia atenuar a 
pobreza energética”, completa.

Entre os pontos do estudo que 
a revista destacou, estão: o Custo 
Nivelado de Energia (LCOE) varia 
entre 477 e 1.189 BRL/MWh ou 92 
a 230 US$/MWh (custo de instala-
ção,  operação e descomissiona-
mento relacionado à energia elétri-
ca gerada ao longo da vida útil dos 

sistemas); a revisão do trabalhos 
internacionais apontou que os 
sistemas fotovoltaicos são os mais 
utilizados para levar acesso à ener-
gia elétrica para regiões remotas e 
que não há literatura científica que 
aborde a gestão e logística reversa 
dos resíduos de fontes renováveis 
em regiões remotas; a Amazônia 
Legal carece de infraestrutura ade-
quada para gerenciar esses resídu-
os eletrônicos. Vale lembrar que o 
Programa Luz para Todos propõe 
universalizar o acesso ao serviço 
público de eletricidade em regiões 
remotas da Amazônia Legal com 
fontes de energia renováveis. Uma 
diversificação das fontes de energia 

renováveis poderia reduzir os resí-
duos gerados pelos equipamentos 
fotovoltaicos e estimular o desen-
volvimento de uma cadeia de servi-
ços nas regiões que passarão a ter 
acesso aos serviços de eletricidade.

“A revisão de mais de uma cen-
tena de publicações científicas in-
ternacionais aponta uma tendência 
de se utilizar energia solar para a 
universalização do acesso em regi-
ões remotas. Por isso, o LpT pode 
se tornar um grande exemplo 
mundial de política pública ao dar 
escala para a utilização dessa tecno-
logia em um grande território que 
é a Amazônia”, Fabio Galdino dos 
Santos, um dos autores.

ALERTA

para crianças obesas, a recomenda-
ção é realizar o teste a cada quatro 
meses”.

Luciana Figueira destaca que 
a importância de monitorar o co-
lesterol desde cedo não pode ser 
subestimada. Consultas regulares 
com o pediatra e exames de rotina 

são essenciais para garantir a saúde 
das crianças. “Existem várias causas 
para o colesterol alto em jovens, 
incluindo hereditariedade, alimen-
tação rica em gorduras, sedentaris-
mo, e problemas como diabetes e 
obesidade”, explica.

Alimentação equilibrada e exer-

cícios regulares são fundamentais 
para manter os níveis de colesterol 
sob controle. Reduzir o consumo 
de alimentos gordurosos, como 
fast food, frituras e doces, e aumen-
tar a ingestão de frutas, legumes, 
verduras e grãos integrais pode fa-
zer uma grande diferença.
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Evento coloca hoje, frente a frente, 
fornecedores e prestadores de serviços, 
com as grandes indústrias

Natal da Mineiridade Cemig 2024 terá 
incentivo cultural de R$ 10 milhões 

Minas

Acontece nesta quinta-feira 
(08/08), a partir das 8h da manhã, 
no Centro de Eventos do Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, a 
primeira Feira Conexão Industrial 
do Norte de Minas. Evento criado 
pelo Sindicato Intermunicipal das 
Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas, 
de Material Elétrico, Eletrônico e 
Similares do Norte de Minas (SI-
METRON-Norte), com o apoio da 
Federação das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (FIEMG) e do IEL, 
por meio do programa FIEMG Com-
petitiva, para promover a interação 
de diversos setores Industriais da 
região, qualificando fornecedores 
para atender as grandes indústrias, 
de acordo com suas respectivas ne-
cessidades. 

Segundo o presidente do SIME-
TRON, Jairo P. César Filho, “este será 
um dia inteiro de muito networking 
painéis de apresentação de deman-
das, exposições de produtos/servi-
ços e rodada de soluções financeiras 
e de negócios. É uma oportunidade 
para que as empresas do segmento 
conheçam o trabalho umas das ou-
tras e façam negócios futuros”.

O presidente da Regional Norte 

da FIEMG, Adauto Marques Batista, 
explica que objetivo da Feira é ainda 
fortalecer a interação B2B (business 
to business) entre empresas do se-
tor industrial de Montes Claros e 
do Norte de Minas. “A iniciativa visa 
também estreitar o relacionamento 
comercial da cadeia produtiva, com 
foco especial nos setores metalúrgi-
co, mecânico, de material elétrico, 
eletrônico, vestuário, construção 
civil, gráfico, químico e farmacêuti-
co da região, fortalecendo a cadeia 
industrial regional, através da pro-
moção de networking e rodadas de 
negócios”, conclui o dirigente. 

São 20 estandes distribuídos no 
Centro de Eventos do Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
onde a Feira está sendo realizada, 
mostrando o que a região tem a ofe-
recer em termos de fornecimento 
de material e de serviços.

A Conexão Industrial tem o 
apoio máster do Sebrae- MG. Wal-
math Magalhães, analista do Sebrae 
Minas, explica que Feira é um even-
to de interação empresarial com 
diversas oportunidades de conexão 
entre grandes empresas, indústrias, 
mas também de pequenas empre-

Em dois editais, empresa vai 
selecionar projetos com temáticas 
natalinas na capital e no interior 
do estado. Valor é o dobro do dis-
ponibilizado em edital no último 
ano. 

A Cemig e o Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo (Secult), di-
vulgaram, nesta terça-feira (6/8), 
dois editais que têm o objetivo de 
selecionar projetos culturais, a se-
rem realizados em Belo Horizonte 
e nas cidades do interior do esta-
do, que trabalham a temática nata-
lina. As iniciativas inscritas e apro-
vadas nos chamamentos públicos 
farão parte da programação do 
Natal da Mineiridade Cemig 2024. 
Ao todo, serão destinados R$ 10 
milhões, o dobro do ofertado no 
edital do ano passado. As inscri-
ções são gratuitas e poderão ser 
feitas, a partir das 14 horas desta 
terça-feira (6/8), no site da Cemig. 

Durante a agenda de lança-
mento dos editais, a diretora de 
Comunicação e Sustentabilidade 
da Cemig, Cristiana Kumaira, fa-
lou sobre a importância desses in-
centivos para o fortalecimento do 
setor de cultura em Minas, além 

do impacto positivo na ampliação 
e democratização do acesso às 
práticas artísticas no estado. 

“Reforçando seu compromis-
so com a cultura e o desenvolvi-
mento sustentável, a Cemig am-
pliou em 100% o apoio ao Natal 
em Minas, atendendo os projetos 
voltados para o Circuito Liberda-
de, na capital, mas com grande 
e especial atenção ao interior de 
Minas. Percebemos, nos últimos 
anos, o quão significativo é para 
esses municípios esse apoio, esse 
incentivo. O quanto isso impacta 
nas cidades, movimentando o tu-
rismo e o comércio local, o que 
coloca Minas como um destino 
importante nesta época de Natal”, 
ressaltou.   

O secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira, afirmou que o 
Natal deste ano será um impor-
tante momento para o encontro 
de todos na celebração da minei-
ridade. “Serão disponibilizados 
recursos para projetos na Praça da 
Liberdade, no Palácio da Liberda-
de, para as cidades da Região Me-
tropolitana e o interior de Minas. 
Todas as regiões poderão apresen-

tar projetos, para que os recursos 
sejam distribuídos por toda Minas 
Gerais e não fiquem concentrados 
somente em Belo Horizonte e cida-
des do entorno. Esse investimento 
em dobro vai permitir uma maior 
participação, atendendo mais mu-
nicípios mineiros”, destacou.  

ROTAS TURÍSTICAS 

Além de ressaltar a iluminação 
do Palácio da Liberdade, que será 
contemplado pela primeira vez na 
iluminação de Natal no edital espe-
cífico para a Praça da Liberdade e 
entorno, o secretário destacou ou-
tra novidade: a criação das rotas do 
Natal da Mineiridade Cemig. “Nesta 
época do ano, há um fluxo muito 
grande de turistas, que vão ao inte-
rior de Minas Gerais e circulam nas 
cidades decoradas com iluminação. 
São turistas que vêm de outros esta-
dos e até internacionais, visto que 
nós somos hoje o estado que mais 
cresce no turismo nacionalmente. 
Então, nós vamos fazer as rotas 
do Natal da Mineiridade Cemig. 
Ou seja, as pessoas poderão, por 
meio de um catálogo, saber quais 
praças, quais pontos, quais lugares 

elas poderão visitar. Seja em Belo 
Horizonte, porque não será apenas 
a Praça da Liberdade, seja a região 
metropolitana de Belo Horizonte 
e cidades do interior, criando um 
circuito da Mineiridade no Natal”, 
acrescentou Oliveira.  

DOIS EDITAIS 

No primeiro edital (Chamamen-
to Público 001/2024), serão desti-
nados R$ 4 milhões para o projeto 
de curadoria que ficará responsável 
pela programação e ocupação da 
Praça da Liberdade, do Palácio da 
Liberdade e arredores, tanto no 
Natal quanto no Ano Novo. Será se-
lecionada a iniciativa que apresen-
tar a melhor proposta de atrações 
para serem realizadas no período 
de 02/12/2024 a 06/01/2025 nesses 
espaços. 

Os interessados podem inscre-
ver a proposta até às 23h59 do dia 
18/08. É importante que os pro-
ponentes desse edital apresentem 
projetos que contemplem a deco-
ração para o Palácio da Liberdade 
e para a Praça da Liberdade com 
temas natalinos tradicionais; ilumi-
nação predial e da praça; presença 

do Papai Noel para foto e recebi-
mento das famílias; apresentações 
artísticas e musicais, entre outras 
atrações previstas no documento. 
Depois do período de inscrição 
dessas propostas, a Cemig fará, até 
o dia 27/08, reuniões on-line com 
os pré-selecionados para análise 
das iniciativas. O resultado será di-
vulgado em 29/08.  

Já para o segundo edital (Cha-
mamento Público 002/2024), es-
tão previstos R$ 6 milhões para 
projetos a serem executados em 
Belo Horizonte e em cidades das 
diferentes regiões mineiras. Do 
valor total do segundo edital, R$ 
2,5 milhões serão para as atrações 
realizadas na capital mineira (área 
central e regiões periféricas) e nas 
cidades da Região Metropolitana de 
Belo Horizonte (RMBH). Os outros 
R$ 3,5 milhões serão disponibiliza-
dos para as ações promovidas no 
interior do estado. 

As atrações a serem patrocina-
das deverão ser relacionadas com 
temática natalina, incluindo deco-
ração e ações culturais, tais como 
apresentações musicais, teatrais, 
dança, artes visuais e/ou outras ma-
nifestações. Para este edital, serão 

dois períodos de inscrição: o pri-
meiro prazo tem início nesta terça-
-feira (6/8) e termina às 23h59 do 
dia 25/08. O 2º período começa 
em 30/09 e termina às 23h59 do 
dia 8/10. 

CRITÉRIOS  

Podem ser incentivados, por 
meio desses editais de Chama-
mento Público voltados para o 
Natal da Mineiridade, pessoa físi-
ca e/ou jurídica, com ou sem fins 
lucrativos, cujos projetos com 
foco nas comemorações natalinas 
sejam aprovados na Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura de Minas 
Gerais (Leic).  

Para seleção e aprovação das 
propostas, serão utilizados cri-
térios como: cumprimento dos 
requisitos; apresentação do custo; 
adequação e aderência em relação 
ao tema Natal da Mineiridade; exe-
quibilidade da proposta; relação 
com os Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável da Organização 
das Nações Unidas (ONU); criati-
vidade e inovação; realização de 
parcerias e articulação da rede; e 
acessibilidade e inclusão.

     CONEXÃO INDUSTRIAL NORTE DE MINAS

sas. “Como o Sebrae é um indutor 
de negócios especificamente de 
apoio às micro e pequenas empre-
sas, entendemos que essa conexão 

com grandes empresas é fundamen-
tal para aumento de faturamento e 
crescimento de mercado. Estamos 
junto com a FIEMG trazendo nosso 

público que é a micro e pequena 
empresa para atender as demandas 
de compras de produtos e serviços 
das grandes empresas e indústrias 

que são atendidas pela FIEMG. A 
Feira é uma grande oportunidade 
de prospecção de novos negócios”, 
conclui o analista do Sebrae.    
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     OPERAÇÃO PIPA LEGAL

     CRIANÇA E ADOLESCENTE

Unimontes abre inscrições para o PAES

PPGL Unimontes oferece oficinas de escrita 
criativa

CMDCA investiu R$ 3,4 milhões em projetos 
para proteção de crianças e adolescentes

 Provas serão aplicadas em 8 de dezembro, para candidatos da primeira e da segunda etapas
Já estão abertas as inscrições 

com isenção de taxa para o Proces-
so Seletivo Seriado da Unimontes 
(PAES) de 05/08 a 16/08 e as ins-
crições com pagamento de taxa: 
16/09 a 13/10. Esta é a sua chan-
ce de ingressar na Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) com vagas especialmente 
reservadas para estudantes do En-
sino Médio. E temos uma grande 
novidade: agora oferecemos mais 
dois novos cursos incríveis - Far-
mácia e Cinema! 

As provas do vestibular seriado 
estão marcadas para o dia 8 de de-
zembro, valendo para os candida-
tos à primeira e à segunda etapas 
do processo seletivo. Os trabalhos 
são desenvolvidos pela Coordena-
ção Técnica de Processos Seletivos 
(Coteps).

O PAES havia sido suspenso 
em 2021. A retomada do vestibu-
lar seriado havia sido anunciada 
em março passado pelo reitor da 
universidade, professor Wagner de 
Paulo Santiago, durante reunião da 

Coteps com representantes das es-
colas públicas e privadas de Mon-
tes Claros e do Norte de Minas.

Em dezembro de 2023, a Uni-
montes retomou também o seu 
vestibular tradicional. Além disso, 
a universidade ainda adota o Sis-
tema de Seleção Unificada (Sisu/
MEC) para o preenchimento de 
vagas nos seus cursos de gradua-
ção. A instituição oferece ensino 
gratuito, custeado pelo Governo 
do Estado de Minas Gerais.

“O PAES permite o acompa-
nhamento dos alunos durante o 
processo, possibilitando o aprimo-
ramento. Queremos o retorno do 
programa, mas com a participação 
de toda a comunidade. Com a par-
ticipação igual de todos é que será 
definido como será o modelo do 
vestibular seriado e de que forma 
ele será aplicado”, afirmou o reitor.

O edital completo do PAES 
pode ser conferido no site da uni-
versidade – www.unimontes.br – e 
na página da Coordenação Técnica 
de Processos Seletivos – www.co-

teps.unimontes.br.
As provas serão aplicadas para 

os estudantes matriculados na pri-
meira série do ensino médio em 
2024 (primeira etapa) e também 
para os alunos que estão matricu-
lados na segunda série do ensino 
médio. Neste caso, eles deverão 
fazer os testes correspondentes à 
primeira etapa no mesmo dia, pela 
manhã e à tarde.

Como se trata de sistema seria-
do, neste ano não haverá provas 
para a terceira etapa, não sendo 
previsto o ingresso de estudantes 
na Unimontes selecionados pelo 
PAES em 2025. Os candidatos à 
primeira e à segunda etapa neste 
ano realizarão as provas da terceira 
etapa em 2025 para a entrada na 
universidade em 2026.

Já os estudantes que estão ma-
triculados no primeiro ano do en-
sino médio farão as provas da pri-
meira etapa neste ano, da segunda 
etapa em 2025 e da terceira etapa 
em 2026, visando o ingresso na 
universidade em 2027.

A Lei Federal nº 8.069, de 13 
de julho de 1990, mais conheci-
da como Estatuto da Criança e do 
Adolescente, é a principal legisla-
ção brasileira sobre os direitos dos 
jovens. Incorporou avanços reco-
mendados na Convenção sobre 
os Direitos da Criança das Nações 
Unidas que acabaram por definir 
o Artigo nº 227 da Constituição 
Federal.

Desta forma, o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente de Montes Claros 
(CMDCA) selecionou projetos 
de entidades da sociedade civil a 
fim de fomentar iniciativas que te-
nham como foco a promoção, pro-
teção, defesa e garantia de direitos 
das crianças e dos adolescentes do 
município de Montes Claros em 
consonância com o Estatuto da 
Criança e do Adolescente.

A seleção se deu através do 

chamamento público do Marco 
Regulatório nº 06/2023 e uma 
comissão analisou as propostas 
sobre aspectos como a relevância 
social dos projetos, a exequibili-
dade, o atendimento ao público 
prioritário, currículo e experiência 
da equipe da instituição propo-
nente, além de outros critérios. 
Os projetos deveriam obrigatoria-
mente ser voltados a um público 
de crianças e adolescentes em si-
tuação de vulnerabilidade social 
ou em acolhimento institucional; 
com trajetória de vida nas ruas; 
em cumprimento de medidas so-
cioeducativas; filhos de pais em 
situação de privação de liberdade; 
erradicados ou em situação de tra-
balho infantojuvenil; vítimas de 
abuso e exploração sexual ou vio-
lência de gênero; encaminhados 
pelos serviços da Proteção Social 
Básica e Especial e do Conselho 

Tutelar; e de famílias beneficiárias 
de programas de transferência de 
renda; ou acometidos por doença 
graves.

O valor total disponibilizado 
pelo edital foi de cerca de R$ 3,4 
milhões e 23 projetos foram apro-
vados e deverão ser executados 
em até 12 meses. Entre as diretrizes 
que deveriam ser atendidas pelas 
propostas estavam ações voltadas 
ao combate à desnutrição infantil; 
promoção da formação, aperfeiço-
amento e qualificação profissional 
de jovens; atendimento do adoles-
cente em cumprimento de medidas 
socioeducativas; ações de enfrenta-
mento ao trabalho infantil; ações 
destinadas a crianças e adolescente 
com sofrimento mental ou com de-
ficiência; enfrentamento ao abuso 
sexual infantil; e atendimento de 
adolescentes com histórico de uso 
de drogas. (ATTILIO FAGGI)

A cidade de Montes Claros se 
prepara para revelar novos talen-
tos literários com o lançamento 
do projeto “Montes Claros Literá-
ria: novos talentos, nossa escrita”, 
aprovado no edital 16/2023 (de-
mais áreas culturais) da Lei Paulo 

Gustavo, publicado pela Prefeitu-
ra Municipal de Montes Claros. O 
projeto, idealizado pelo acadê-
mico do 8º período do curso de 
História da Unimontes, Gustavo 
Beckhauser Farias, foi acolhido 
e aperfeiçoado pelo Programa de 

Pós-Graduação em Letras/Estu-
dos Literários (PPGL), por meio 
de sua coordenadora, professora 
Andrea Martins, que também fará 
a coordenação pedagógica do pro-
jeto.

Destinado a aspirantes, escrito-

res e estudantes de universidades 
públicas ou professores da rede 
pública de ensino, o projeto ofe-
rece a oportunidade de desenvol-
vimento das habilidades de escrita 
por meio de oficinas e discussões 
críticas visando a reescrita de tex-

tos literários. Além disso, os parti-
cipantes terão a chance de ter suas 
obras publicadas, já que está pre-
vista a publicação de um livro com 
trabalhos selecionados entre aque-
les produzidos durante as aulas.

As oficinas ofertadas, de po-

emas, contos e crônicas, serão 
ministradas pelos professores do 
Departamento de Comunicação 
Letras e do PPGL Unimontes, An-
drea Martins, Luiz Henrique Car-
valho Penido e Maria Aparecida 
Carvalho.
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A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) promoveu, 
na manhã desta quarta-feira (7/08), a 
“acolhida” aos calouros do segundo 
semestre letivo de 2024. O evento, 
foi realizado na Biblioteca Central 
Professor Antônio Jorge, sendo pre-
sidido pelo reitor, professor Wagner 
de Paulo Santiago. 

As aulas foram retomadas para o 
segundo semestre no último dia 31 
de julho.  A Universidade acolheu os 
aprovados no seu vestibular próprio 
(1.224 vagas oferecidas no segundo 
semestre) e no Sistema ENEM/SISU 
((245 vagas oferecidas). Também 

foram iniciadas as atividades letivas 
para os 59 candidatos com 60 anos 
ou mais aprovados para o preenchi-
mento de vagas remanescentes em 
28 cursos de graduação da institui-
ção. 

Ao dar boas-vindas aos calouros 
do segundo semestre de 2024, o 
professor Wagner de Paulo Santiago 
saudou os novos acadêmicos, desta-
cando a importância de eles terem 
sido aprovados em um processo 
seletivo para o ingresso em uma ins-
tituição pública de ensino gratuito e 
de qualidade. Ele recomendou aos 
novos alunos para que aproveitem 

ao máximo o tempo de permanência 
na universidade.

“A nossa universidade conta com 
um corpo docente altamente quali-
ficado e extremamente dedicado”, 
destacou o reitor. Ele salientou que, 
além do ensino, os alunos têm aces-
so a uma série de atividades de ex-
tensão, pesquisa, estágios e bolsas de 
iniciação científica. Podem também 
contar com os serviços e instalações 
da universidade, como a Biblioteca 
Central e o Restaurante Universitário, 
que oferece alimentação de qualida-
de com valor subsidiado pelo Gover-
no do Estado de Minas Gerais. 

“Vocês são muito bem-vindos. 
Vocês agora fazem parte da família 
Unimontes. Com certeza, vão sair da 
universidade melhores do que quan-
do entraram”, assegurou o reitor 
Wagner Santiago. “A vida os ensina 
a seremos fortes. Nunca desanimem 
diante das dificuldades e obstáculos”, 
completou. 

Durante o evento, a mascote 
oficial da Unimontes, o “Unigênio”, 
interagiu com os novos acadêmicos, 
trazendo um clima descontraído e 
acolhedor. A professora do curso 
de Teatro, Nelcira Aparecida Durães 
contribuiu com uma contação de 

história e abriu a participação para 
falas dos pró-reitores Ivana Ferran-
te Rebello (Ensino), Rogério Othon 
Teixeira Alves (Extensão), Maria das 
Dores Magalhães Veloso (Pesquisa), 
Marcelo Brito (Adjunto de Extensão) 
e Beatriz Rezende Marinho da Silvei-
ra (Adjunta de Pesquisa). A diretora 
da Biblioteca Universitária, Roseli 
Aparecida Damaso Messias, e a pre-
sidente da Coteps, Jussara Maria de 
Carvalho Guimarães, também mar-
caram presença e compartilharam 
suas mensagens.

A Acolhida contou ainda com a 
presença de diretora do Centro de 

Ciências Sociais Aplicadas (CCSA), 
professora Claudiana Aparecida 
Leal de Araújo, do diretor do Cen-
tro De Ciências Humanas - CCH 
Jânio Marques Dias, além de chefes 
de departamento, coordenadores, 
professores e servidores técnico-ad-
ministrativos.

As atividades de acolhida dos ca-
louros seguem até o dia 08/08, com 
uma programação diversificada que 
inclui apresentações artísticas e cul-
turais, palestras e visitas guiadas ao 
campus, proporcionando aos no-
vos alunos uma integração comple-
ta ao ambiente universitário.

A perda de memória pode afe-
tar pessoas de diferentes idades, 
incluindo jovens, devido ao esti-
lo de vida moderno e às pressões 
acadêmicas e sociais. Quais são os 
fatores que influenciam a memória 
ao longo da vida?

Segundo a profa. dra. Thais 
Bento, docente do curso de Bacha-
relado e do Programa de Mestrado 
em Gerontologia da Escola de Ar-
tes, Ciências e Humanidades da 
Universidade de São Paulo (EACH-
-USP) e parceira científica do SU-
PERA – Ginástica para o Cérebro, 
estudos científicos indicam que 
adolescentes e jovens têm tido re-
dução de estímulos intelectuais em 
sua rotina, como menor interesse 
em leituras, redução da prática de 
escrita manual, interesse reduzido 
em atividades que promovam me-
lhorias comportamentais e maior 
interesse em potencializar técnicas 
para seu futuro profissional, assim 
como uma ênfase em cursos de 
curta duração e em sua maioria na 
vertente tecnológica.

“Cursos longos e tradicionais si-
nalizam muitas vezes perda de tem-
po. Vivemos em um mundo em que 
as gerações têm tido pressa, muitas 
vezes pela facilidade e rapidez com 
que têm acesso às informações por 
meio dos recursos tecnológicos, 
o que cria uma zona de conforto, 
em especial para desafios mais 
robustos, impactando assim no 
desempenho de memória e outras 
habilidades mentais que ficam mais 

lentas e flutuantes, gerando muitas 
vezes queixas e uma autopercepção 
negativa de suas potencialidades”, 
explica.

Thais reforça ainda que o es-
tresse e a ansiedade são fatores 
significativos que podem impactar 
a memória. “A vida contemporânea 
traz uma série de desafios, como a 
pressão para se destacar academica-
mente e manter uma presença ativa 
nas redes sociais. Estudos demons-
tram que altos níveis de estresse e 
ansiedade podem prejudicar a ca-
pacidade de concentração e, conse-
quentemente, a memória”, explica.

Ela conta que o sono desem-
penha um papel essencial na con-
solidação da memória. “Durante o 
sono, o cérebro processa e arma-
zena informações adquiridas ao 
longo do dia. A privação de sono, 
comum entre jovens devido a es-
tudos, trabalho e uso de dispositi-
vos eletrônicos, compromete essa 
função, resultando em lapsos de 
memória.”

Thais ressalta que o uso exces-
sivo de tecnologia, especialmente 
antes de dormir, pode interferir 
nos padrões de sono e na capacida-
de de concentração. “A sobrecarga 
de informações e a constante esti-
mulação das telas podem dificultar 
a retenção de informações e afetar 
negativamente a memória”, diz.

Redução do Estresse

Participar de atividades que 

Boas-vindas: Unimontes promove acolhida 
aos calouros do segundo semestre de 2024

Perda de memória em jovens, por que isso 
acontece?
Estudos demonstram que altos níveis de estresse e ansiedade podem prejudicar a capacidade de 
concentração e, consequentemente, a memória

“A universidade conta com um corpo docente altamente qualificado”, destaca reitor

promovem o relaxamento, como 
meditação, yoga e exercícios físicos, 
pode ajudar a reduzir os níveis de 
estresse e ansiedade. Técnicas de 
gerenciamento do estresse são efi-
cazes não apenas para a saúde men-
tal, mas também para a melhora da 
memória.

Manutenção de uma Boa Higie-
ne do Sono

Estabelecer uma rotina de sono 
regular é importante. Ir para a cama 
e acordar nos mesmos horários to-
dos os dias ajuda a regular o relógio 

biológico e melhora a qualidade do 
sono, permitindo que o cérebro 
desempenhe suas funções de con-
solidação da memória de maneira 
eficaz.

Uso Moderado da Tecnologia

Limitar o tempo de tela, espe-
cialmente antes de dormir, pode 
melhorar tanto a qualidade do sono 
quanto a capacidade de atenção. 
Dedicar tempo a atividades offline, 
como ler, desenhar ou praticar es-
portes, contribui para uma melhor 
saúde cognitiva e memória.
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ÉLID NORONHA

Um trágico acidente envolven-
do um carro e um caminhão dos 
Correios resultou na morte de mãe 
e filho na rodovia MGC-122, em 
Janaúba. O acidente ocorreu nesta 
terça-feira no KM 187 da rodovia.

Segundo informações da Polícia 
Militar Rodoviária (PMRv), os veícu-
los seguiam em sentidos contrários 
quando o motorista do carro per-
deu o controle da direção, invadiu 
a contramão, e colidiu frontalmen-
te com o caminhão dos Correios.

No automóvel, estavam a mãe, 
de 40 anos, e o filho, de 20 anos. 

Ambos faleceram no local do aci-
dente devido à gravidade dos 
ferimentos. O motorista do cami-
nhão sofreu ferimentos no joelho 
e escoriações. Ele foi submetido 
ao teste do bafômetro, que apre-
sentou resultado negativo para a 
presença de álcool no sangue. O 
motorista foi socorrido pelo Samu 
e encaminhado para um hospital 
em Janaúba.

As causas do acidente ainda 
estão sendo investigadas pelas au-
toridades competentes. A perícia 
técnica da Polícia Civil esteve no lo-
cal para realizar os procedimentos 
necessários..

ÉLID NORONHA

Um homem foi preso na casa de 
sua mãe, onde estava escondido em-
baixo de uma cama, após ter agredi-
do um rapaz de 18 anos durante um 
assalto. O crime ocorreu na noite de 
segunda-feira (5).

De acordo com informações da 
Polícia Militar, a vítima estava andan-
do de bicicleta quando o agressor em-
parelhou sua bicicleta ao lado dela. O 

jovem percebeu que seria vítima de 
um roubo e tentou reagir, mas foi 
agredido com um soco e uma mor-
dida no ombro. O assaltante fugiu le-
vando a bicicleta e o celular do rapaz.

Durante as buscas, os policiais 
encontraram o homem escondido 
na casa de seus pais, embaixo de 
uma cama. No momento da prisão, 
a mãe do agressor informou que ele 
estava descumprindo uma medida 
protetiva ao entrar na residência, 

pois estava judicialmente impedi-
do de se aproximar dela e de seu 
marido.

O assaltante confessou ter deixa-
do o celular roubado em um ponto 
de venda de drogas, mas o aparelho 
não foi localizado. O homem possui 
diversos registros policiais por fur-
tos, roubo e tráfico de drogas.

Ele foi conduzido à delegacia da 
Polícia Civil de Pirapora, onde ficará 
à disposição da justiça.

ÉLID NORONHA

Uma menina de 11 anos, vítima 
de um acidente automobilístico 
que resultou na morte de sua mãe e 
irmão, passou por uma cirurgia iné-

dita no Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), em Montes 
Claros. A informação foi divulgada 
pela instituição nesta segunda-feira 
(5).

Detalhes do Procedimento

Segundo o HUCF, a menina foi 
submetida a uma laparoscopia, 
uma cirurgia minimamente invasi-
va, após uma tomografia revelar um 
trauma abdominal com lesão de 
alça intestinal. A médica Letícia Al-

segurança pública

PIRAPORA

Mãe e filho morrem em acidente na 
MGC-122, em Janaúba

Homem é preso após 
assaltar, ele se escondeu 
na casa da mãe

Cirurgia inédita em criança vítima de acidente 
em Mirabela, é realizada em montes claros

Operação Huracán: Polícia 
Civil apreende R$ 80 mil 
em Moc

ves Antunes, responsável pelo pro-
cedimento, descreveu a escolha da 
laparoscopia devido à estabilidade 
da paciente e os benefícios estéticos 
e de recuperação rápida oferecidos 
por essa técnica.

“Dada a estabilidade da pacien-
te, considerei realizar a cirurgia vi-
deolaparoscópica por ser menos in-
vasiva e por oferecer um resultado 
estético melhor, evitando uma cica-
triz grande no abdômen. Foi pos-
sível realizar todo o procedimento 
cirúrgico por laparoscopia (limpe-
za de todo o abdômen e avaliação 
para identificar a região da lesão e a 
rafia - restauração - da alça lesada). 
Com isso, a criança evoluiu de for-
ma muito satisfatória, reiniciando a 
dieta seis dias após a cirurgia e já 
apresentando ampla movimentação 
nesse período”, explicou a médica.

Benefícios da Laparoscopia
A laparoscopia, além de ser 

menos invasiva, proporciona uma 
recuperação mais rápida, é menos 
dolorosa, gera menor custo para o 
sistema público de saúde e oferece 
um resultado estético melhor. A téc-

nica consiste em:
• Inserir um gás na cavidade ab-

dominal para aumentá-la.
• Realizar pequenos cortes no 

abdômen para a inserção de pinças 
e uma câmera, que permite a visua-
lização e execução do procedimen-
to.

A cirurgia foi realizada pela Dra. 
Letícia Alves Antunes (cirurgiã pedi-
átrica), com o auxílio do cirurgião 
Christian Luiz Ferreira Xavier, a 
anestesista Kelma Guerra, e a ins-
trumentista Gisele Coutinho Silva 
Barbosa. As médicas residentes 
Ana Flávia Dias Novato (Pediatria) 
e Pâmela de Oliveira Cunha (Anes-
tesiologia) também participaram da 
operação.

O ACIDENTE

O acidente ocorreu na MGC-
135, em Mirabela, no dia 25 de 
julho, resultando na morte de mãe 
e filho. Segundo a Polícia Militar 
Rodoviária, o carro onde estavam 
as vítimas se chocou frontalmente 
com outro veículo. O motorista do 

carro que causou o acidente perdeu 
o controle, invadiu a contramão e 
estava com os faróis apagados. Ele 
foi socorrido em estado grave e in-
tubado.

O menino, de 4 anos, foi arre-
messado e faleceu no local. Sua 
mãe faleceu no hospital. Outras 
quatro pessoas ficaram feridas, in-
cluindo a menina que passou pela 
cirurgia e uma mulher de 39 anos 
que sofreu ferimentos graves.

ESTADO ATUAL DOS FERIDOS

A menina de 11 anos se recupe-
ra bem após a cirurgia. A mulher 
de 39 anos, que também estava no 
carro, sofreu ferimentos no tórax e 
fraturas no punho e pé, e o moto-
rista que viajava com elas teve dores 
leves. Os veículos envolvidos foram 
removidos para um pátio em Mira-
bela, e a perícia da Polícia Civil está 
investigando o caso.

Este procedimento inédito mar-
ca um avanço significativo na me-
dicina de emergência pediátrica na 
região de Montes Claros.

ÉLID NORONHA

Na terça-feira (6), a Polícia Civil 
de Montes Claros desencadeou a 
Operação Huracán, que resultou 
na apreensão de R$ 80 mil em espé-
cie, além de moedas estrangeiras, 
anotações, máquinas e cartões. A 
operação visou combater crimes de 
agiotagem, extorsão e usura.

Detalhes da Operação
Mandados Cumpridos: Foram 

executados 15 mandados de busca 
e apreensão em diversos bairros de 
Montes Claros.

Investigados: Todos os envolvi-
dos são colombianos.

Metodologia Criminosa
De acordo com o delegado 

Cezar Salgueiro, a investigação re-
velou que a associação criminosa 
oferecia empréstimos com juros 
abusivos, chegando a até 30% do 
valor emprestado. Caso os deve-
dores não pagassem, eram subme-
tidos a graves ameaças e violência. 
Em alguns casos, foram utilizados 
disparos de arma de fogo como for-
ma de intimidação.

“As investigações que levaram a 
essa diligência giram em torno de 
uma associação criminosa instalada 
na nossa cidade, a qual, prometen-
do empréstimos de dinheiro facili-
tado, cobra juros abusivos. E quan-
do do não pagamento, exercem, 
através de grave ameaça e violência, 
essa cobrança. Notou-se que em 

alguns casos houve a utilização de 
arma de fogo nessa coação com as 
vítimas”, detalhou o delegado.

Ação e Recursos
Equipe: A operação contou com 

32 policiais civis e 14 viaturas.
Objetivo: Coletar provas para 

subsidiar as investigações e fortale-
cer o inquérito em andamento.

O material apreendido será 
submetido a perícia para ajudar a 
esclarecer os crimes. Os envolvidos 
poderão responder pelos crimes 
de associação criminosa, usura e 
extorsão, conforme suas responsa-
bilidades.

A Polícia Civil continua com o in-
quérito para desarticular o grupo e 
garantir justiça para as vítimas.
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Sine tem 31 oportunidades de emprego; confira

Dia de campo gratuito sobre a 
cultura do cacau no Norte de MG 
será realizado em Janaúba; veja 
como participar

IFNMG-Campus Janaúba abre vagas para curso 
técnico em Informática para Internet, com 
inscrições de 09 a 23/08

Um dia de campo sobre a cul-
tura do cacau no Norte de Minas 
Gerais será realizado nessa quin-
ta-feira (8) em Janaúba. As inscri-
ções são gratuitas e podem ser 
feitas pela internet.

O evento tem como objeti-
vo apresentar o projeto Agro + 
Verde para os produtores. A ini-

ciativa é uma parceria do Sistema 
Faemg Senar com uma empresa 
privada.

“O programa oferece apoio 
técnico e financeiro e auxílio 
essencial para implementação 
da cultura do cacau nas proprie-
dades ruais promovendo susten-
tabilidade e rentabilidade aos 

produtores”, detalha o analista 
técnico do Sistema Faemg Senar, 
Wender Guedes.

Wender Guedes fala que a assis-
tência do Agro + Verde é gratuita 
e oferece também apoio para aqui-
sição de mudas e fornecimento de 
insumos.

Na programação, além da apre-

sentação do projeto, o evento terá 
palestras e tendas com orientações 
sobre a cultura do cacau. Haverá a 
presença de bancos, que irão deta-
lhar as linhas de crédito ofertadas 
para os produtores.

O dia de campo será realizado 
em uma fazenda, que fica a 10 qui-
lômetros de Janaúba  (G1)

Estarão abertas de 09 a 23/08 as 
inscrições para o Processo Seletivo 
do curso técnico em Informática 
para Internet do IFNMG-Campus 
Janaúba, para o 2° semestre letivo 
de 2024, com 40 vagas. O curso é 
gratuito, ofertado nas formas con-
comitante e subsequente, na mo-
dalidade presencial. A seleção será 
por sorteio.

Confira mais informações so-
bre o curso: 

Curso:Técnico em Informática 
para internet / Forma de oferta: 
Concomitante-Subsequente / Tur-
no: Vespertino / Duração: 1,5 ano 
/ Vagas: 40

Mas o que significa concomi-
tante e subsequente?

Os cursos técnicos na forma 
concomitante são oferecidos aos 
candidatos que concluíram a pri-
meira série do ensino médio e es-
tarão regularmente matriculados 
na segunda ou terceira série do 
ensino médio em outra instituição 
de ensino (pública ou privada), 
no ano de entrada no IFNMG. 
Nesse caso, o estudante fará, no 
IFNMG, somente o curso técnico. 
Os cursos técnicos na forma sub-
sequente são destinados a quem 
já concluiu o ensino médio ou vai 
concluí-lo até a data de matrícula 
no IFNMG. Ou seja, o estudante 
fará, no IFNMG, somente o curso 
técnico, na forma subsequente. 

Como se inscrever
As inscrições para o  Processo 

Seletivo são gratuitas e podem ser 
feitas de 09 a 23/08. Para se ins-
crever, os interessados precisam 
preencher o formulário eletrô-
nico. Para realizar a inscrição, é 
necessário que o candidato pos-
sua acesso a uma conta de e-mail 
pessoal, válida e ativa. No ato da 
inscrição, o candidato deve preen-

cher todos os outros itens do for-
mulário, inclusive o questionário 
socioeconômico. O CPF informa-
do deve ser do próprio candidato 
(não pode ser de pais ou outros 
responsáveis ou representantes).

Antes de se inscrever, não dei-
xe de ler o Edital nº 61/2024 e 
demais documentos referentes ao 
Processo Seletivo.

RESERVA DE VAGAS (COTAS)

Para esse Processo Seletivo, 
vale o sistema de reserva de vagas, 
conhecido como sistema de cotas. 
A distribuição das vagas reservadas 
será feita em grupos, compostos 
por candidatos que tenham cursa-
do integralmente e exclusivamen-
te o ensino fundamental (oferta 
concomitante) ou médio (oferta 
subsequente) em escolas públicas, 
por pessoas com deficiência e por 
pessoas que vieram de Escolas Fa-
mília Agrícola. Confira os grupos 
com reserva de vagas: 

1 - V_PCD - Vagas reservadas 
para pessoas com deficiência da 
ampla concorrência (ação afirma-
tiva do IFNMG).

2 - V_EFA - Vagas reservadas 
para alunos egressos das Escolas 
Família Agrícola (EFA) da ampla 
concorrência (ação afirmativa do 
IFNMG).

3 - Grupo LG_PPI - Vagas re-
servadas para candidatos auto-
declarados pretos, pardos ou 
indígenas, com renda familiar 
bruta per capita igual ou inferior a 
R$1.412,00 e que tenham cursado 
integralmente o ensino médio em 
escolas públicas.

4 - Grupo LB_EP (não autode-
clarado preto, pardo ou indígena) 
- Vagas reservadas para candidatos 
com renda familiar bruta per capi-

ta igual ou inferior a R$1.412,00 
e que tenham cursado integral-
mente o ensino médio em escolas 
públicas.

5 - Grupo LB_PCD - Vagas re-
servadas para candidatos com 
deficiência, que tenham renda fa-
miliar bruta per capita igual ou in-
ferior a R$1.412,00  e que tenham 
cursado integralmente o ensino 
médio em escolas públicas.

6 - Grupo LB_Q - Vagas re-
servadas para autodeclarados 
quilombolas, com renda familiar  
bruta per capita igual ou inferior a 
R$1.412,00  e que tenham cursado 
integralmente o ensino médio em 
escolas públicas.

7 - Grupo LI_PPI - Vagas reser-
vadas para candidatos autodecla-
rados pretos, pardos ou indígenas 
que, independentemente da ren-
da, tenham cursado integralmente 
o ensino médio em escolas públi-
cas.

8 - Grupo LI_EP  (não autode-
clarado preto, pardo ou indígena) 
- Vagas reservadas para candidatos 
que,  independentemente da ren-
da, tenham cursado integralmente 
o ensino médio em escolas públi-
cas.

9 - Grupo LI_PCD - Vagas reser-
vadas para candidatos com defici-
ência que, independentemente da 
renda, tenham cursado integral-
mente o ensino médio em escolas 
públicas.

10 - Grupo LI_Q - Vagas reser-
vadas para candidatos autodecla-
rados quilombolas que, indepen-
dentemente da renda, tenham 
cursado integralmente o ensino 
médio em escolas públicas. 

O candidato deve informar, no 
formulário de inscrição, o tipo de 
vaga a que vai concorrer: se pela 
ampla concorrência ou por algum 

UNAÍ

A Unidade do Sistema Nacional do 
Emprego (Sine) está oferecendo 31 va-
gas de emprego em Unaí, no Noroeste 
de Minas, para esta quarta-feira (7). Os 
salários variam de R$ 1.412 a R$ 3.000.

Os interessados devem procurar o 
Sine que fica na Rua Eduardo Rodri-
gues Barbosa, no Centro, e apresentar 
carteira de identidade, CPF e carteira 
de trabalho. O telefone do Sine é (38) 
3677-5890.

Confira na sequência a seguir os 
cargos, números de vagas e os salários 
disponíveis: 

Alinhador de veículos leves - 1 - R$ 
1.412

Arte finalista – 1 - R$ 2.118
Atendente – 1 - R$ 1.475
Auxiliar administrativo – 1 - R$ 1.412
Auxiliar de cozinha - 1 - R$ 1.412
Auxiliar de pessoal – 1 - R$ 2.500
Auxiliar técnico de refrigeração 

- 2 - R$ 1.500

Consultora de crédito -1 - R$ 1.412 
+ premiação

Cozinheira -2 -R$ 1.412
Entregador de gás – 2 - R$ 1.412 + 

periculosidade
Entregador - 1 - R$ 2.150
Encarregado de restaurante – 1 - R$ 

2.174
Lavadeira - 1 - R$ 1.412
Lavador de veículos - 1 - R$ 

1.600
Limpador de veículos - 1 - R$ 1.412
Mecânico para automóveis peque-

nos – 1 - R$ 2.118
Op. mini carregadeira - 1 - R$ 3.000
Saladeira - 1 - R$ 1.412
Servente de obras – 4 - R$ 1.506
Serviços gerais - 1 - R$ 1.412
Técnico mecânico – 1 - R$ 1.412
Vendedora - 1 - R$ 1.412
Vendedor – 1 - R$ 1.452
Vigia - 1 - R$ 1.864
(G1)

As inscrições são gratuitas e podem ser feitas pela internet

tipo de vaga reservada (cota). A 
documentação necessária para 
garantir o ingresso do candidato 
por meio das cotas, no entanto, só 
deverá ser apresentada no momen-
to de solicitação de matrícula. Além 
disso, os candidatos que se auto-
declararem pretos e pardos para 
concorrer às cotas, se forem classi-
ficados no Processo Seletivo, serão 

convocados a se apresentar diante 
de uma banca que vai realizar a 
heteroidentificação, responsável 
por confirmar a condição autode-
clarada pelo candidato, com base, 
apenas, em características físicas 
(fenótipo).

Sorteio
A seleção dos candidatos será 

por meio de sorteio, a ser realiza-

do no dia 30/08, eletronicamente, 
com transmissão ao vivo pelo You-
tube. A classificação será feita por 
ordem crescente de colocação no 
sorteio. O resultado final do Pro-
cesso Seletivo será divulgado no 
dia 04/09/2024. O início das aulas 
está previsto para 16/09.

Para mais informações, consulte 
o Edital nº 61/2024.
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Deodora convida Artur para almoçar com ela e Ariosto. Marcelo Gouveia segue ma-
nipulando Aldenor, para se aproximar do rapaz. Blandina diz a Zé Beltino que deseja 
conhecer suas poesias. Margaridinha afirma a Zefa Leonel que deseja seguir sozinha 
com sua vida. Zefa Leonel comenta com Seu Tico Leonel que teme que Margaridinha 
saiba a verdade sobre sua origem. Nastácio e Guilherme disputam Caridade. Artur se 
surpreende com o nível de intimidade entre Deodora e Ariosto.

Léo comemora o beijo em Vênus. Tom teme que a relação dele com Maya fique 
mais forte. Júpiter tenta acalmar Lupita no elevador. Luca, Wilson e Chantal convidam 
Chicão para participar de uma campanha para a produtora. Lupita se sensibiliza com 
os comentários de Júpiter sobre ela. Andrômeda reclama por Lulu criticar Chicão. Lu-
pita volta a pensar em Júpiter. Leda descobre que Júpiter está apaixonado por Lupita. 
Hans tenta convencer Frida a desistir de falar com Furtado. Guto consola Mila.

RESUMO DE Novelas
Buba experimenta o vestido de noiva que foi usado pela avó, trazido especialmente 

pela mãe. A peça fica perfeita e a psicóloga se emociona. Humberto e Buba conversam na 
véspera do casamento e ele confessa que não quer levar a filha até o altar porque sente 
vergonha de si próprio. Humberto pede perdão a Buba. José Inocêncio e os filhos deixam 
claro que não aprovam a presença de Egídio e Eliana no casamento de Augusto e Buba.
Augusto se recusa a aceitar o presente de Egídio.

Após os médicos informarem que Fausto já está bem e com condições de depor, 
os detetive entram no quarto do zelador, mas ele finge não estar em condições. A 
tia de Chilique explica para Dona Branca que só queria saber como ele estava e que 
não vai tirar o menino dos cuidados dela. Fausto foge do hospital, encontra Branca e 
mente que teve alta. Branca não o perdoa. 

Depressão quase tirou Gabi Portilho, 
artilheira do Brasil em Paris 2024, do 
futebol para sempre: ‘Confesso que 
pensei...’

Silvia Abravanel reencarnou sua tia? Adotada 
bebê por Silvio Santos, apresentadora revela 
vidência chocante de Chico Xavier

Artilheira da seleção feminina de fu-
tebol nas Olimpíadas de Paris 2024, Gabi 
Portilho quase desistiu de ser jogadora 
quando enfrentou uma depressão.

Gabi Portilho quase desistiu do fute-
bol quando teve depressão

Gabi Portilho é a artilheira da seleção 
brasileira nas Olimpíadas de Paris 2024

Gabi Portilho marcou um dos quatro 
gols do Brasil contra a Espanha na semi-
final das Olimpíadas de Paris 2024

Com um gol e uma assistência, Gabi 
Portilho foi o nome da semifinal contra 
a Espanha nas Olimpíadas de Paris 2024

Gabi Portilho já tem dois gols pela 
seleção brasileira nas Olimpíadas de 
Paris 2024

Gabi Portilho se tornou o principal 
nome do jogo entre Brasil e Espanha 
na semifinal do futebol feminino nas 
Olimpíadas de Paris 2024, de onde Re-
beca Andrade já saiu com medalhas. O 
que poucos sabem é que a atleta quase 
desistiu do esporte.

Atacante do Corinthians, Gabi foi 

responsável por um gol e uma assistên-
cia na vitória por 4 a 2 sobre as atuais 
campeãs do mundo e garantiu uma vaga 
na final para o Brasil.

Contra a França, nas quartas de final, 
Portilho também foi heroína; a atleta foi 
quem marcou o único gol da partida, 
que teve 16 minutos de acréscimo, e eli-
minou as anfitriãs dos Jogos Olímpicos.

‘Pensei em desistir’, admitiu a joga-
dora do Brasil

Mas a torcida brasileira passou bem 
perto de não poder contemplar o talen-
to de Gabi Portilho em campo. No clube 
paulista desde 2020, quando voltou para 
o Brasil devido aos problemas com le-
sões enquanto jogava na Europa, a atleta 
enfrentou uma depressão e pensou em 
abandonar sua carreira.

“A maior dificuldade foi ter que ficar 
longe da minha família para ir atrás de 
uma vida melhor para eles. Era muito 
nova. Foram muitas adversidades, fora o 
preconceito, e confesso que pensei em 
desistir”, declarou ela.

Enfrentar esse período difícil e uma 
doença mental devastadora, no entanto, 
foi justamente o que a levou a obter o 
sucesso que tem hoje, como uma das 
principais jogadoras do Corinthians.

“Esses momentos difíceis me torna-
ram mais forte. Aprendi a ser resiliente. 
Percebi que momentos ruins servem 
como lições. Desistir nunca será uma 
boa opção”, completou.

Gabi Portilho é artilheira da seleção 
em Paris

Com dois gols marcados, um contra 
a França e outro contra a Espanha, Gabi 
Portilho se tornou a artilheira da seleção 
feminina de futebol nas Olimpíadas de 
Paris.

E a atacante não contará apenas com 
o próprio talento na final contra os Esta-
dos Unidos; ela se “benzeu” com Rayssa 
Leal e ainda terá a volta de Marta Silva 
em campo -a veterana foi expulsa no 
último jogo da fase de grupos e pegou 
uma suspensão de dois jogos.

Silvia Abravanel disse no podcast 
‘Paranormal Experience’ que acredita 
ser a reencarnação de sua tia, espe-
cialmente por conta de sua adoção. A 
apresentadora do SBT foi adotada ain-
da bebê por Silvio Santos e a primeira 
esposa dele, Cidinha, que morreu em 
1977

Silvia Abravanel disse no podcast 
‘Paranormal Experience’ que acredita 
ser a reencarnação de sua tia, especial-
mente por conta de sua adoção. 

Silvia Abravanel foi adotada ainda 
bebê por Silvio Santos e a primeira 
esposa dele, Cidinha, que morreu em 
1977

Além de Silvia, Silvio Santos tem 
outras cinco filhas: primogênita Cintia 
Abravanel, de 61, também do casa-
mento com Cidinha; e Daniela Beyru-
ti, de 48

Silvia Abravanel tem outras irmãs: 
Rebeca Abravanel, de 43, Renata Abra-
vanel, de 39, e Patrícia Abravanel, de 
46, do casamento de Silvio Santos 
com a segunda esposa, a escritora Iris 
Abravanel, de 76.

Silvia Abravanel:  ‘O Chico Xavier 
era muito amigo da minha avó, eram 
amicíssimos, do tipo de frequentar a 
minha casa. Essa coisa da parte espiri-
tual é da vida dela’

Silvia Abravanel gerou burburinho 
na internet ao revelar que acredita ser 
a reencarnação de uma tia. Durante 
entrevista ao podcast Paranormal Ex-
perience, a filha de Silvio Santos re-
velou que Chico Xavier, um médium, 
filantropo e um dos mais importantes 
expoentes do espiritismo, revelou que 
ela era a encarnação de sua familiar.

“Eu tenho uma tia e eu não a co-
nheci porque ela morreu com quatro 
anos. Isso é uma coisa que a minha 
avó me contou uma vez. O Chico Xa-
vier era muito amigo da minha avó, 
eram amicíssimos, do tipo de frequen-
tar a minha casa. Essa coisa da parte 
espiritual é da vida dela”, contou, 
acrescentando:

“Um dia a minha avó resolveu 
perguntar sobre a filha dela, que era 
a irmã mais velha da minha mãe, que 
tinha morrido. O Chico falou: ‘Ela está 
ali.’ E quem estava sentada naquela 
sala era eu, que estava brincando na 
sala. Minha avó falou: ‘Ali onde?’. E ele 
respondeu: ‘A sua neta é a encarnação 
da sua filha’. Minha avó falava que, 
quando eu era pequena, eu chamava a 
minha avó de ‘mãe’ e a minha mãe de 
‘mãe Cidinha”.

Silvia Abravanel relaciona encarna-
ção com o fato de ser adotada

Silvia Abravanel foi adotada ainda 
bebê por Silvio Santos e Cidinha, sua 
primeira esposa, que faleceu em 1977. 
A apresentadora acrescentou dizendo 
que acredita na revelação do médium 
por conta de sua relação com o dono 
do baú.

“Essa coisa de adoção, a gente não 
sabe os motivos, a gente não sabe 
como funciona esse elo todo, e como 
a gente chega ali, mas eu cheguei. Eu 
acho que isso explica como eu surgi, 
como eu cheguei até eles, como eu 
cheguei nessa família. Como aconte-
ceu esse meu elo, como eu apareci. 
Tem realmente um fundamento, como 
eu cheguei nessa família, como eu vol-
tei pra essa família”, argumentou.

Quem são as filhas de Silvio Santos
A família Abravanel é muito conhe-

cida em todo o Brasil. Além de Silvia 
Abravanel, Silvio Santos, que segue 
internado após H1N1, é pai, do casa-
mento com Cidinha, Cintia Abravanel 
e Daniela Beyruti, de 61 e 48 anos, 
respectivamente. Já com a escritora 
da emissora Iris Abravanel, veio Patrí-
cia Abravanel, de 46, Rebeca, de 43 e 
Renata, de 39.
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Maior evento esportivo-escolar do estado reúne cerca de 4 mil pessoas para competições de 
modalidades coletivas e individuais em Governador Valadares

O MaxMin prestigia o esporte da Sinuca

Governo de Minas abre segunda fase da 
etapa estadual dos Jogos Escolares 2024

Rodada deste fim de semana foi adiada 
por causa do Dia dos Pais

A sinuca é uma modalidade es-
portiva conhecida em todo mundo, 
praticada por jogadores de todas 
as idades, homens e mulheres. No 
Brasil ainda não é tão difundida 
como em países como a Inglaterra, 
China e EUA, entre outros, mas já 
existem salões de jogos espalhados 
por todo o país. A modalidade mais 
conhecida e praticada é a chamada 
sinuquinha, graças às pequenas 
mesas de 1m x 2m, encontradas 
em barzinhos e clubes esportivos 

e sociais, mas a sinuca considerada 
mais sofisticada e que exige uma 
performance maior dos jogadores 
é a que usa uma mesa de maiores 
dimensões, medindo 1,42m de lar-
gura por 2,84m de comprimento.

Antes vista apenas como um 
jogo voltado ao lazer a à diversão, 
a sinuca tem ganhado cada vez mais 
espaço como prática esportiva. Este 
esporte proporciona ao seu pra-
ticante diversos benefícios como 
foco, equilíbrio emocional, tranqui-

lidade, controle da ansiedade, con-
centração e estratégias de defesa e 
ataque sobre seus adversários.

O esporte também deixou de ser 
exclusivamente masculino, com a 
participação cada vez maior de mu-
lheres praticante este esporte, gra-
ças à inclusão de mesas nos clubes 
e bares, onde o lazer e o esporte se 
completam e atraem cada vez mais 
adeptos.

Em Montes Claros já existem 
alguns salões para esta prática, e 

um deles está no MaxMin Clube, 
considerada e boa qualidade e o 
mais bem equipado em número de 
mesas, mesmo às vezes não sendo 
suficiente para atender ao grande 
número de associados que buscam 
o entretenimento através das taca-
das certeiras para encaçapar as suas 
coloridas bolas. E a tendência e que 
este número de aficionados conti-
nue crescendo.

Pensando nisso os diretores 
da sinuca do MaxMin, acompa-

nhados de associados praticantes, 
reuniram-se nesta segunda com o 
presidente Wellington Félix para 
reivindicar melhorias no espaço fí-
sico e nos equipamentos no salão 
que é usado no clube, com as quais 
o presidente foi muito receptivo e 
prometeu empenho no seu atendi-
mento, no menor tempo possível.

Os associados poderão contar 
brevemente com um salão amplia-
do e totalmente climatizado, o que 
possibilitará a instalação de mais 

duas mesas de sinuca, além da re-
forma das quatro já instaladas. Os 
banheiros também serão reforma-
dos e a pintura revitalizada.

Os diretores e associados fica-
ram animados com o resultado do 
encontro com o presidente e já fa-
lam em programar uma competição 
para a inauguração destas melho-
rias no mês de novembro, inclusive 
com a presença de um jogador de 
nível internacional para se apresen-
tar na ocasião.

    RURALZÃO 2024

O Governo de Minas, por meio 
das secretarias de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese/MG) 
e Educação (SEE/MG) e Federação 
de Esportes Estudantis de Minas 
Gerais (Feemg), promove mais 
uma etapa estadual dos Jogos Es-
colares de Minas Gerais ( Jemg) 
2024.

Na noite dessa terça-feira (6/8), 
o vice-governador Professor Ma-
teus participou da cerimônia ofi-
cial de abertura da competição, na 
Estação Olímpica, em Governador 
Valadares, no Vale do Rio Doce.

O evento contou com o desfile 
das delegações e a participação de 
autoridades e membros da comu-
nidade escolar, celebrando o início 
das competições.

Nesta fase, mais de 3 mil estu-
dantes-atletas da rede estadual de 
educação, acompanhados de 390 
professores e acompanhantes, vão 
competir das modalidades coleti-
vas e individuais até sábado (10/8).

“Acredito que conseguimos 
bons resultados mantendo nos-
sos jovens em uma vida saudável, 

afastada do que poderia haver de 
ruim neste momento”, ressaltou o 
vice-governador.

“As competições reforçam disci-
plina e o trabalho em grupo, que 
sempre vai gerar bons resultados. 
Não adianta você ser o melhor se o 
seu grupo não tiver bem. Além da 
alegria da vitória, a alegria de ter 
sucesso pelo seu próprio esforço”, 
destacou Professor Mateus.

Na solenidade, o vice-gover-
nador esteve acompanhado pelos 
secretários de Estado Igor de Al-
varenga (Educação) e Alê Portela 
(Desenvolvimento Social), entre 
outras autoridades.

“Neste dia tão importante, nós 
comemoramos a união pelo es-
porte. Nós, do Governo de Minas, 
estamos aqui para isso: valorizar e 
acolher todos os alunos e escolas 
do estado”, destacou Alê Portela.

Já o secretário de Estado de 
Educação, Igor de Alvarenga, res-
saltou as escolas como diferenciais 
para a melhoria pessoal dos alunos 
e nos resultados das competições.

“Hoje, os alunos das escolas 

estaduais estão tendo merenda, 
mobiliário e quadras de qualida-
de. Isso faz com que o Jemg seja o 
mais profissional possível, permi-
tindo que os alunos joguem e es-
tudem com motivação”, disse Igor 
de Alvarenga.

ESPERANÇA PARA O ESPORTE 
MINEIRO

Vindo de Virgem da Lapa, no 
Vale do Jequitinhonha, Getúlio Jar-
dim Vieira, professor há oito anos 
e trabalhando atualmente na Esco-
la Estadual São João do Vaccaria, 
contou que já competiu no Jemg 
e percebe hoje como os jogos são 
valorizados.

“Para mim, estar aqui como 
treinador é muito especial porque 
já fui atleta, participei da compe-
tição nos anos de 2010 e 2011. E 
pude ver agora como os Jogos Es-
colares mudaram”, afirmou. 

“A infraestrutura, o apoio, prin-
cipalmente do Governo de Minas, 
que está investindo na questão do 
esporte e promovendo a inclusão, 

que é uma coisa muito especial pra 
todos nós e muito necessária à po-
pulação mineira”, relatou Getúlio 
Jardim Vieira.

O professor é técnico de volei-
bol e badminton, e tem a missão 
de fazer com que os estudantes 
aproveitem cada dia mais os jogos. 
“Meus alunos estão encarando 
esta oportunidade com muita de-
dicação e felicidade. É muito gra-
tificante estar aqui em Governador 
Valadares participando da compe-
tição”, ressaltou.

APITO INICIAL

Mais cedo, no mesmo dia, o 
vice-governador vistoriou as ins-
talações da Escola Estadual Labor 
Club, onde deu o apito inicial para 
uma partida de vôlei. De acordo 
com ele os alunos estão motivados 
para disputar os campeonatos.

“Estamos no espírito olímpi-
co e isso só aumenta a motivação 
dos alunos. Conversei com muitos 
hoje e eles, que estão se alimen-
tando nas nossas escolas estadu-

ais, se esforçam ainda mais para 
conseguir seus objetivos e se tor-
narem futuros medalhistas olímpi-
cos”, pontuou Professor Mateus.

CALENDÁRIO

Esta fase do Jemg reúne compe-
tições em 12 modalidades, incluin-
do badminton, basquete, ciclismo, 
futsal, handebol, karatê, taekwon-
do, tênis de mesa, voleibol, vôlei de 
praia, wrestling e xadrez.

A primeira fase da etapa estadual 
(15 a 21/7) contou com 3,8 mil par-
ticipantes em modalidades olímpi-
cas e individuais.

MASCOTE

O primeiro mascote oficial do 
Jemg, escolhido por votação popu-
lar, foi revelado em 26/7. O dese-
nho vencedor, um golden retriever 
criado pela estudante Júlia Dias Ma-
chado, da Escola Estadual Doutor 
Adiron Gonçalves Boaventura, em 
Rio Paranaíba, foi inspirado em Aki-
ra, cadela de estimação da jovem.

A votação para escolher o nome 
do mascote foi entre os dias 17 e 
30/7. As três opções eram Mineirim, 
Jemguito e Theo.

O nome vencedor foi anunciado 
nessa terça com a presença do vi-
ce-governador e de Júlia: Mineirim.

JEMG

Os Jogos Escolares de Minas Ge-
rais, iniciativa da Sedese, por meio 
da Subsecretaria de Esportes, em 
parceria com a SEE, são voltados a 
alunos de 12 a 17 anos, de escolas 
públicas e privadas do estado.

O Governo de Minas investiu 
cerca de R$ 19 milhões na edição 
de 2024, que registrou um núme-
ro recorde de participantes, de 842 
municípios mineiros e 2.297 esco-
las.

O evento visa não apenas pro-
mover o esporte escolar, mas tam-
bém desenvolver habilidades e 
promover a cidadania entre os jo-
vens estudantes-atletas de forma 
educativa e democrática. (Agência 
Minas)

Neste domingo, 11, aconteceria mais 
uma rodada da edição 2024 do Campeona-
to Rural de Montes Claros, mas, em virtude 
do Dia dos Pais, os clubes em assembleia 
resolveram adiar os jogos para que atletas 
e torcedores pudessem passar a data em 
família.

Desta forma, estão marcadas, para o dia 
18, as seguintes partidas: Eduardos x São 
Pedro, pela categoria Aspirantes, às 15 ho-
ras, em Eduardos; Pedra Preta x Santa Rosa 
(Aspirantes, às 13h30, e Titular, às 15h30), 
em Pedra Preta; e Ermidinha x Imperador 
de Nova Esperança (Titular), às 15h30, no 
Campo da Liga.

A classificação da categoria Aspirantes 
está assim: 

Chave A: Samambaia e União Santo 
André, 12; Vila Nova, 6 pontos; e Barreiras 
com 0. Chave B: Campos Elíseos, 15; Lagoi-
nha, 10; Juventude do Riachinho, 7; e Serra 
Verde, 3. Chave C: Barcelona de São Pedro, 
15; Eduardos e São Pedro, 3. Na chave C 
havia ainda o Estrelinha de Aparecida, que 
foi excluído da competição pela utilização 
de um jogador irregular. 

Chave D: Santa Rosa, 14; Imperador de 
Nova Esperança, 13; Pedra Preta, 9; Ermidi-

O Empreendimento Mineração Vale do Jequitinhonha LTDA, inscrita no CNPJ 
25.289.231/0001-98,  nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, 
de 2017, torna público que solicitou à Unidade Regional de Regularização Ambiental 
Norte de Minas - SUPRAM NORTE, o Licenciamento Ambiental Concomitante ( LAC 
1), para  as atividades de Lavra a céu aberto – Minerais não metálicos, exceto rochas 
ornamentais e de revestimento (A-02-07-0) – para quartzo; Pilha de rejeito/estéril de 
rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, gemas e minerais não metálicos 
(A-05-04-6) e Unidade de Tratamento de Minerais – UTM (A-05-01-0). O empreendi-
mento encontra-se localizado no distrito de Pedregulho,  zona rural do município de 
Bocaiuva – MG, classe 3, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental 
n° 2023.11.04.003.0000625.

O empreendimento Stone Gold Mineração Eireli, inscrita no CNPJ 11.176.131/0002-
21, nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna 
público que solicitou à Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte de Mi-
nas - SUPRAM NORTE, o Licenciamento Ambiental Concomitante ( LAC 1), para ati-
vidades de Lavra a céu aberto - Rochas ornamentais e de revestimento - (A-02-06-2) e 
Pilha de rejeito/estéril de rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, gemas 
e minerais não metálicos (Redação dada pela DN COPAM nº 240/2021) -  (A-05-04-
6). O empreendimento encontra-se localizado na zona rural do município de Olhos-
-d’água – MG, classe 4, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental 
n° 2024.01.04.003.0002712.

nha, 4; e União de Camela, 2.
Na categoria Titular, a classificação 

é: 
Chave A: Vila Nova, 12; Barreiras, 

10; Samambaia, 7; e União Santo An-
dré com 0. 

Chave B: Juventude do Riachinho, 

14; Serra Verde, 11; Lagoinha, 6; e 
Campos Elíseos, 1. Chave C: Barcelo-
na, 13; São Pedro, 4; Eduardos e Estre-
linha de Aparecida, 3. 

Chave D: Santa Rosa, 18; Pedra Pre-
ta, 12; União de Camela, 5; Imperador 
de Nova Esperança, 4; e Ermidinha, 1.
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VAMOS COMEMORAR A 
VIDA E O TRABALHO DIA 

28 DE SETEMBRO

sOcial

NÃO PODERIA ABRIR A COLUNA DE HOJE sem comen-
tar as eleições que vem chegando e os cujos candidatos já 
foram oficializados por seus partidos. Não podemos deixar 
essa cidade com cerca de 500 mil habitantes ser comanda-
da por pessoas inexperientes e que certamente não saberão 
administrá-la. Meu voto sempre foi e será para aqueles que 
querem engrandecer cada vez mais essa metrópole onde 
tive a honra de nascer na Santa Casa num dia 3 de outubro. 
Estamos vendo candidatos que só querem mesmo STATUS 
e se forem eleitos ficaram totalmente perdidos. Nunca votei 
em partidos, minha escolha sempre foi após uma grande 
pesquisa sobre o valor do candidato. Como estamos ainda 
em agosto vamos acompanhar o desenrolar destas campa-
nhas e que os eleitores não sejam enganados com promes-
sas vazias e falsas que jamais serão cumpridas.

MUITO BRILHO E TODOS DE PRETO. As mulheres irão 
abusar com muito bom gosto da customização de suas ca-
misetas com paetês etc. De repente estaremos festejando a 
vida e o trabalho dia 28 de setembro no “ Mirante Eventos”. 
Nesta foto na última festa estou recebendo as amigas Ânge-
la Laugthon e a sempre bela Nádia Versiani Mota.

UM CLOSE NA SEMPRE LINDA e elegante Maria Inês Nar-
ciso.

LINDA FAMÍLIA do excelente profissional da cirurgia ocu-
lar do “Hospital dos Olhos”, Sebastião Almeida Rocha com 
a esposa também grande dermatologista e os filhos Laura, 
Líbia e Rodrigo.

DO INÍCIO DA MINHA CARREIRA com a sempre maravi-
lhosa Marina Queiroz na “Noite Cigana” que promovia no 
Max Mim Club. 

30 ANOS DE UMA GRANDE EMPRESA. Graças a união 
dos irmãos Alencar, hoje temos a excelente rede da famo-
sa “Center Pão” que vem crescendo cada vez mais e com 
muita qualidade e seriedade. Fundada pelos irmãos Ricar-
do e Carlos Alberto e em seguida se tornaram diretores os 
outros irmãos Rosa Maria, Renato e Neto (Foto).. Para co-
memorar essas 3 décadas de sucesso com várias filiais pela 
cidade realizaram um filme sobre toda trajetória e home-
nagearam colaboradores que estão na empresa há mais de 
15 anos. Viva a “Center Pão”.

O JOVEM QUE VEM SE DESTACANDO no setor de har-
monização VICTOR SANTOS (foto). Sempre reciclando está 
hoje em Goiânia participando de um evento para os profes-
sores e profissionais deste setor, atualizando suas técnicas 
e trazendo novos produtos para MOC. É muito bom ver os 
jovens correndo atrás, aplausos.. 

DESTAQUE PARA O QUERIDO CASAL: Jackson Antunes e 
Ana Paula Dias.

SUJEIRA E EXPERTISE
A DEFESA DO EX-PRESIDENTE Bolsonaro planeja uti-

lizar o entendimento do TCU sobre o relógio Cartier de 
60 mil reais dado ao petista em 2005. Com ele não pode, 
com Lula pode. Com ele é sujeira. Com Lula é esperteza. 
Esse é o retrato da justiça brasileira.

PROMESSAS VAZIAS
BREVEMENTE TEREMOS OS CHATÍSSIMOS programas 

eleitorais com os candidatos prometendo até o impossí-
vel para enganar os leitores menos esclarecidos. Gente, 
estamos vendo uma nova Montes Claros e todos devem 
analisarem bastantes antes de votar. Votem em quem já 
tem experiência e nunca nos que nunca fizeram nada pela 
nossa cidade e nem administraram nada. Moc precisar 
continuar crescendo. Ainda bem que no setor das dispu-
tas para uma vaga na Câmara Municipal estamos vendo 
entrar nomes de alto nível e que amam mesmo a cidade 
onde nasceram, ainda é tempo de analisarem bastante os 
candidatos.

GASTOS DE JANJÃO
CONTINUAMOS VENDO O GOVERNO gastando o que 

não pode sem dar satisfação. Agora por exemplo o gabi-
nete pessoal de Lula pagou, em julho, passagens a 13 pes-
soas que foram para a capital francesa, incluindo Janja. No 
total, foram desembolsados cerca de R$ 250 mil com os 
bilhetes aéreos. O site do governo não aponta quanto foi 
gasto em diárias. R$ 83,6 mil foi o gasto do governo fede-
ral de em passagens aéreas para a primeira-dama, Janja, 
acompanhar as Olimpíadas de Paris. Planalto afirma que 
primeira-dama usou classe executiva e que evento elevou 
preços. As viagens foram classificadas como “internacio-
nal - a serviço”. Janja voltou ao Brasil em 29 de julho.

QUANDO SETEMBRO VIER
Apesar de faltar mais de um mês, muita e muita gente 

está querendo adquirir a CAMISETA que vestirá dia 28 de 
setembro para ter acesso a noite do GLAMOUR-59. Mas só 
serão lançadas no final do mês. Vamos encerrar este ano 
com uma festa no estilo da “FEIJOADA DO THEO”, mas 
com buffet diferenciado e muitas novidades. Aguardem

A MÃO DE OBRA EM TODOS OS SE-
TORES está cada vez mais difícil. Com o Brasil vivendo 
uma horrível situação financeira, preços principalmente 
nos supermercados estão superfaturados diariamente e 
ninguém quer trabalhar. 

NAS REDES SOCIAIS, usuários afirmavam que 
as medalhas poderiam ser taxadas, mas a Receita Federal 
esclarece que não há tributação sobre elas – apenas sobre 
o prêmio em dinheiro. Diante da discussão, dois deputa-
dos pediram a isenção de imposto para prêmio pago aos 
medalhistas olímpicos.

NO PRÓXIMO DIA 11, deverão aterrizar aqui 
em Moc, vindo de Campo Grande onde residem os queri-
dos JOENILDO E CLARICE MACIEL CHAVES.

GOSTO SEMPRE DE IR AO MERCADO 
MUNICIPAL nos fins de semana e até mesmo tomar 
uma água de coco nos botecos. No último domingo por 
exemplo encontrei em uma mesa os amigos Tiago e Cláu-
dio Aquino, Pancho Silveira, Juninho Oliveira, Waldir Go-
mes e Juracy Domingues cuja empresa de distribuição de 
doces tem sido uma das maiores.

E PARA FINALIZAR: O mal do ser humano é a 
ingratidão. Como tem gente que consegue dar as costas 
para quem sempre deu apoio? Ainda me assusto com a 
frieza e o ego inflado de algumas pessoas. 

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


